

**ВЕСТНИК**

**нормативно-правовых актов**

**органов местного самоуправления**

**муниципального образования «Юкаменский район»**

**№ 9**

**12 ноября 2018 года**

Удмуртская Республика, с. Юкаменское, 2018 год

Вестник правовых актов органов местного самоуправления муниципального образования «Юкаменский район» издается в соответствии с решением Совета депутатов МО «Юкаменский район» от 21.05.2009 № 160 «Об учреждении печатного средства массовой информации «Вестник правовых актов органов местного самоуправления муниципального образования «Юкаменский район».

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |
| --- | --- |
| **Наименование нормативно -**  **правового акта** | **стр.** |
| О работе Молодежного парламента при Совете депутатов  муниципального образования «Юкаменский район» | 4 |
| О состоянии законности и правопорядка в Юкаменском районе за 1 полугодие 2018 года | 13 |
| О согласовании кандидатуры на должность Первого заместителя Главы Администрации муниципального образования «Юкаменский район» | 14 |
| О внесении изменения и дополнения в Положение о порядке проведения конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район» | 15 |
| О внесении изменения в Регламент Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» | 31 |
| О внесении изменения в Положение об оплате труда депутата, выборного должностного лица муниципального образования «Юкаменский район», осуществляющего свои полномочия на постоянной основе | 87 |
| О внесении изменений в Порядок увольнения (освобождения от должности) лица, замещавшего муниципальную должность, в связи с утратой доверия, утвержденного решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» от 25.12.2014 года № 160 | 93 |
| О внесении изменений в решение Совета депутатов  муниципального образования «Юкаменский район» от 21.12.2016 года № 24 «Об утверждении Положения и состава административной комиссии муниципального образования «Юкаменский район» | 98 |
| О внесении дополнений в Прогнозный план приватизации 2018 года | 100 |
| Об установлении размера дохода, приходящегося на каждого члена семьи, для признания граждан малоимущими | 102 |
| Об утверждении тарифов на пассажироперевозки в  муниципальном образовании «Юкаменский район», осуществляемых МБУ «ЦКОУК» | 106 |

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года № 117**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О работе Молодежного парламента при Совете депутатов муниципального образования «Юкаменский район»**

Заслушав информацию председателя Молодежного парламента Жуйковой К.Х., руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденного решением Районного Совета депутатов 31.05.2005 г. № 176,

**Совет депутатов муниципального образования**

**"Юкаменский район" РЕШАЕТ:**

1. Информацию«О работе Молодежного парламента при Совете

депутатов муниципального образования «Юкаменский район» принять к сведению.

1. Признать работу Молодежного парламента при Совете

депутатов муниципального образования «Юкаменский район» удовлетворительной.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

**О результатах деятельности молодежного парламента**

**Юкаменского района за 2018 год**

Предлагаю вашему вниманию отчет о деятельности молодежного парламента Юкаменского района за истекший период 2018 года. ПЯТЫЙ СОЗЫВ молодежного парламента утвержден в феврале текущего года. За небольшой промежуток времени новый состав парламента активно включился в работу и стал одной командой в реализации молодежной политики Юкаменского района.

**Начну с образовательного блока,** который прошли члены молодежного парламента для того, чтобы компетентно решать проблемы молодежной политики района.

**17-18 февраля в Глазове состоялся форум «ФАСТ. Глазов»** – двухдневное образовательное мероприятие для авторов проектов и проектных идей, на которое собралось более 200 участников из девяти районов республики, в том числе десять представителей от нашего района – члены молодежного парламента.

Наши ребята разбирали свои проектные идеи с настоящими профессионалами своего дела, знакомились с единомышленниками, обсудили логику построения проекта.

По итогам двух дней 50 участников презентовали свои проекты перед экспертным жюри. Шесть лучших проектов с форума «ФАСТ.Глазов» были рекомендованы к участию в республиканском форуме “Достояние Республики”. Среди победителей и наш представитель — председатель комиссии парламента по развитию сельского хозяйства Амир Бекмансуров. Он представил проект по строительству универсальной спортивно-игровой площадки для детей всех возрастов в селе Юкаменское.

На сегодняшний день в нашем районе есть спортивные площадки для школьников, где ребята могут поиграть в волейбол, баскетбол, футбол, но их недостаточно. К сожалению, для детей младшего возраста игровых площадок мало. Данная проблема поднималась на встрече инициативных граждан нашего села, на которой было принято решение создать проектную работу для получения гранта на строительство такой площадки, при поддержке жителей села в Юкаменском.

Предполагаемый результат — строительство универсальной спортивной игровой площадки, включающей в себя три зоны – зона для игры в футбол, баскетбол, волейбол для всех возрастов, на которой зимой можно будет залить каток. Вторая — для детей от 3 до 10 лет с качелями, горками, скалодромом, лестницами, скамейками, третья — для занятий workout.

**В начале лета в течение трех дней члены МП** принимали участие в Республиканском форуме «Достояние Республики», который проходил в с. Галево Воткинского района. Форум был посвящен

- подготовке авторов проектов (и самих проектов) к поиску денежных средств для их реализации;

- к публичным презентациям на разных уровнях;

- для участия в грантовых конкурсах;

- подготовки презентаций в рамках встреч с инвесторами, спонсорами и партнерами.

**Форум предполагал 4х-модульную программу:**

* общие образовательные блоки,
* специализированные программы смен,
* Конвейер проектов,
* Арт-программа.

В рамках форума с участниками работали эксперты и спикеры регионального, окружного и федерального уровней. Наша молодежь встречалась с настоящими профессионалами в области культурного менеджмента, разбирала и обсуждала уже реализованные успешные проекты, искала возможности для расширения знаний и навыков в разработке проектов и их реализации.

**С 23 по 24 июня на базе детского оздоровительного лагеря «Дружба»** состоялся форум «ДоРе2.0». По направлению «Молодежная политика» была организована образовательная программа для членов МП УР. На площадке работали 6 различных молодежных сообществ, в том числе представители Молодежного парламента нашего района. Совместно с Молодёжной избирательной комиссией УР были определены будущие направления деятельности, выявлены текущие проблемы молодёжи и возможные пути их решения. Активно обсуждали план работы на ближайшее время и текущие вопросы:

Какова роль законотворческой деятельности и какой путь проходит законодательная инициатива?

Как быть «связующим звеном» между политикой и жизнью молодёжи?

Какие приоритетные направления нужно выделить для работы в Молодежном парламенте?

**27 июня состоялась Стратегическая сессия** "Молодежь для Удмуртии. Удмуртия для молодежи". Совместными усилиями, под руководством модераторов, участники определили основные направления развития молодежной политики в Удмуртской Республики и возможные пути решения проблем, с которыми сталкивается молодежь по всей территории нашего региона

Завершая образовательный блок, представлю конкретные мероприятия, в подготовке и проведении которых приняли участие непосредственно члены парламента.

**Первым организованным мероприятием** молодежного парламента стало участие в «Лыжне России», которая прошла для нас на пересеченной местности до бывшей деревни Балясово.

Среди участников были представители молодежного парламента, администрации района, отдела культуры, работники дошкольных учреждений и даже дети.

После завершения массового забега участники решили сделать данное мероприятие традиционным и привлекать к нему как можно больше жителей не только райцентра, но и других поселений.

**В шестой раз в районе проводилась** зимняя рыбалка. Молодежный парламент также принял участие, чтобы проявить спортивный азарт и ловкость.

По традиции участники приняли участие в конкурсе рыбака и спортивных состязаниях: лыжной эстафете, бурении лунок и других конкурсах.

**С целью повышения интереса молодежи к *выбор*ам** Президента Российской Федерации и привлечения молодых людей к участию в голосовании на *выбор*ах 18 марта молодежным парламентом Юкаменского района в день *выбор*ов проводился конкурс селфи (фотографии) « *Мой* *выбор*». Все работы участники конкурса размещали в специальном альбоме «*Мой* *выбор*» в социальной сети «Вконтакте». В Конкурсе принимали участие лица, обладающие активным избирательным правом. Работы рассматривались в трех номинациях: «Голосую впервые», «Традиция голосовать» и «На *выбор*ы всей семьей». Награждение победителей состоялось в районном доме культуры при поддержке партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

**В мае воспитанники старшей группы детского сада** «Солнышко» приняли участие в патриотической акции «Во имя Любви, Вечности и Жизни», организованной Всенародным экологическим движением «Подари Земле Сад» и нашим молодежным парламентом.

Суть данной акции — посадить хотя бы одно деревце в благодарность погибшим во время войны. Инициатором акции в нашем районе выступил председатель комиссии молодежного парламента по благоустройству Григорий Шкляев.

В начале мероприятия он рассказал детям о том, как важны деревья в нашей жизни. Ребятам показали два мультфильма о том, как нельзя обращаться с деревьями, и как зарождается дерево из маленького семени. Затем каждому ребенку раздали семена дуба – желуди – которые он приобрел на собственные средства, и ребята дружно их посадили в горшочки. Когда желуди прорасли, росточки были высажены на улицу.

В завершение мероприятия каждому ребенку были вручены благодарственные письма от имени председателя общенародного движения «Подари Земле Сад».

**В День независимости Российской Федерации (**12 июня) мы стали активными участниками Республиканской акции «Россия – это мы!!!» Эта акция, прошедшая во всех районах республики, была с радостью встречена и нашими жителями. Люди охотно откликались на наши эмоции. Такие мероприятия дают почувствовать себя гражданином великой державы, ощутить единение и сплочение всех россиян, позволяют испытать гордость за свою страну.

**Всероссийский День семьи, любви и верности**. Мы приняли участие в мероприятии, как в качестве организаторов, так и в качестве конкурсантов и жюри. Наш молодежный парламент был представлен участниками в конкурсе невест «Двух сердец одно решенье». Обязательным условием конкурса являлось наличие свадебного платья и букет невесты. Кроме дефиле, супружеские пары исполнили импровизированный медленный танец, а также приняли участие в эстафете. Победители определялись по трем номинациям: «Самая быстрая пара», «Самая зажигательная невеста», «Самая очаровательная невеста».

**Первую половину июля** вели активно работу по организации туристического слета молодежи «Мы вместе!», а также по подготовке команды от МП для участия в мероприятии. В рамках подготовки было оформлено дерево встреч. Незабываемо прошли два дня туристического слета, как для команды, так и для организаторов.

Молодость, решительность, спорт, активный отдых, свежий воздух, дружественная атмосфера, новые друзья и знакомства. Все это #Тылыс и #Турслет – 2018, который состоялся при поддержке местного отделения партии «[Единая Россия](http://ijevsk.bezformata.com/word/edinaya-rossiya/8034/)». С большим удовольствием к молодежи нашего района присоединились молодые люди из Красногорского и Глазовского районов.

Седьмой туристический слет молодежи был посвящен Году добровольчества и Чемпионату Мира по футболу, в связи с чем команды приняли участие в добровольной акции «[Подари](http://tugmed.ru/) мяч футболу». В рамках акции каждая группа туристов вручила футбольный мяч детским дворовым футбольным командам района.

Традиционно в первый походный день участники турслета вместе с организаторами преодолели переход в 7 км, прошли турполосу с препятствиями по воде, суше и лесным массивам, сыграли в футбол с участниками FIFA-2018, поприветствовали всех участников слета молодежи на визитках, зажигали на флешмобе и провели целую ночь у костра в окружении самых близких друзей.

Еще много нового и увлекательного ожидало участников на следующий день. Такие встречи необходимы для приобщения молодежи к активному отдыху, развития спорта и физкультуры, туристических навыков. Седьмой турслет собрал и опытных, и начинающих туристов. Всего за годы проведения таких встреч мероприятие посетило уже более 2 тысяч участников.

**5 августа провели зарядку с детьми** в лагере круглосуточного пребывания «Ф.А.Н.Т.А.», который был организован  для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Данная акция проводилась в целях пропаганды здорового образа жизни, отвлечения детей от пристрастия к пагубным для жизни привычкам. Помимо зарядки рассказали о пользе занятий физической культурой и спортом, развития творческих способностей, дружбе и любви к окружающим.

**Ярко и массово прошел в этом году День Флага** в Юкаменском районе.

Акция была организована впервые в рамках Дня Государственного флага Российской Федерации, который отмечается 22 августа, на территории Удмуртской Республики Удмуртским региональным отделением Молодой Гвардии «Единой России» при поддержке Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия». В период с 10 по 21 августа флаг «посетил» большую часть районов нашей республики. А 16 августа триколор длиной в 24 метра и шириной в четыре с половиной метра прибыл в Юкаменский район.

Старт акции на территории нашего района было принято решение дать от районной больницы. Более ста участников, в числе которых учащиеся кадетского класса и волонтеры Юкаменской школы, члены Молодежного парламента и Молодой Гвардии Юкаменского района и просто неравнодушные жители района, пронесли стяг флага по главной улице села под песни о великой России. Возглавляли колонну глава района, секретарь местного отделения партии Борис Востриков и председатель районного Совета депутатов Булат Абашев.

Завершился праздник вручением подарков от местного отделения партии «Единая Россия». Каждый участник акции получил сладкий подарок — мороженое и памятный сертификат участника, а победителей викторины наградили книгами об истории нашей страны. А большой флаг могучей страны отправился дальше.

**Очень интересное и запоминающееся событие этого лета** – первый Туристический слет МП районов УР в Вавожском районе. В мероприятии приняли участие 15 команд из 14 муниципальных образований Удмуртии. Нашу команду представляли члены молодежного парламента и Молодой Гвардии.

Конкурсный день начался с марш-броска — пешего похода длиной в 20 километров с преодолением 14 туристических этапов: «добыча мёда», переправа по горизонтальной веревке, «бабочка», азимут, движение по подвесному мосту и многие другие. Преодоление такого расстояния с новыми незнакомыми заданиями для нас стало задачей не из легких. В итоге наша команда пришла к финишу предпоследней. В этот же день прошел конкурс визиток с туристической песней, где достойно выступив, мы завоевали второе место. Оценивалось и умение создать комфортные и безопасные условия для проживания и сна в любой местности и при любой погоде. Участвовали в конкурсе «Ночное ориентирование», где за определенное время предстояло двигаться по пересеченной местности с помощью карты с целью отметить максимальное количество контрольных точек. В самом «вкусном» конкурсе кулинаров члены нашей команды заработали присвоили шестое место.

По результатам пяти испытаний победителями стала команда Сюмсинского района, второе место заняли наши соседи – глазовчане, третьими стали парламентарии из Можгинского района и города Можги. Нашей команде удача улыбнулась меньше, мы оказались лишь на десятой позиции. Но, как говорится, главное — не победа, а участие. И два дня, проведенные в полевых условиях, еще больше сблизили участников нашей команды.

Не обошли стороной и акцию «Собери ребенка в школу». С 1 августа по 1 сентября в республике, в том числе и в нашем районе, прошла эта благотворительная акция, в ходе которой предлагалось организовать сбор канцтоваров, школьных принадлежностей, одежды, обуви для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Благодаря активной молодежи нами были приобретены канцтовары, которые были переданы в отдел соцзащиты.

По инициативе председателя постоянной комиссии по благоустройству и строительству [#МолодежныйПарламентЮкаменскогоРайона](https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%9C%D0%BE%D0%BB%D0%BE%D0%B4%D0%B5%D0%B6%D0%BD%D1%8B%D0%B9%D0%9F%D0%B0%D1%80%D0%BB%D0%B0%D0%BC%D0%B5%D0%BD%D1%82%D0%AE%D0%BA%D0%B0%D0%BC%D0%B5%D0%BD%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B3%D0%BE%D0%A0%D0%B0%D0%B9%D0%BE%D0%BD%D0%B0) Шкляева Григория 6 сентября силами Малых Владимира (работник культуры) и членов МП: Кондратьева Михаила, Колесова Александра, Абашева Альберта, Бекмансурова Марата, Шкляева Григория, а также руководителя местного отделения Молодой Гвардии ЕР - Сысоева Александра отремонтирована пешеходная зона у РДК 'Октябрьский" и тротуары по улице Первомайской.

**В рамках подготовки и проведения Дня пожилых** людей члены молодежного парламента также подключились в акции «Твори добро» и помогли реальными делами нашим ветеранам.

**Еще одним из ярких мероприятий,** организованных и проведенных молодежным парламентом стал первый районный Форум. Основной целью мероприятия стало то, чтобы наша молодежь находилась в центре всех событий, происходящих в районе. Чувствовала свою сопричастность к происходящему. Понимала, как развивается район, для чего существует очередность проведения тех или иных работ, что можно решить самостоятельно, что в наших силах и от чего зависит наше будущее. 

Мы обсудили "наболевшие" вопросы, вместе нашли выход из сложных моментов, выявили множество проблем, которые молодежь не силах решить самостоятельно. Составили резолюцию мероприятия, с которой выйдем к администрации района, в районный Совет депутатов, Государственный Совет Удмуртии, Молодежный парламент Удмуртии, чтобы наши просьбы были услышаны.

**Учитывая все предложения, высказанные в ходе обсуждения, считаем важным:**

- пересмотреть реализацию федеральной программы «Земский доктор» в связи с тем, что проблема нехватки кадров в сельских больницах все также остается острой. Предлагаем определить общую сумму денежных средств, выделяемых на район, которые будут распределены на территории района в зависимости от необходимости определенного специалиста (здравоохранение, образование, культура, сельское хозяйство и другое направление)

- рекомендовать БУЗ УР «Юкаменская РБ МЗ УР» пересмотреть порядок выдачи путевок в детские оздоровительные лагеря, порядок направления беременных на санаторно-курортное лечение, порядок выдачи льготных лекарств;

- доработать систему введения сертификатов дополнительного образования в сельской местности;

- разрешить выплату единовременного пособия при рождении первого ребенка не только по кредитным картам, но и через почтовые отделения.

- выйти с предложением об увеличении ежемесячного размера пособия на ребенка;

- инициировать повторное обращение в Государственный Совет Удмуртской Республики о возможности газифицикации жилья за счет материнского капитала.

Безусловно, вышеперечисленные мероприятия организованы и проведены при помощи нашего руководства. Благодарим вас, Борис Васильевич и Вас, Булат Азатович за поддержку, которую вы оказываете молодежи района. Без вашей помощи мы не могли бы реализовывать свои идеи и добиваться результатов, которых добились на сегодняшний день. Спасибо за внимание. Готовы ответить на ваши вопросы.

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018г. № 118**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О состоянии законности и правопорядка в Юкаменском районе**

**за 1 полугодие 2018 года**

Руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденным решением Юкаменского районного Совета депутатов № 176 от 31.05.2005 года,

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. Информацию прокуратуры «О состоянии законности и

правопорядка в Юкаменском районе за 1 полугодие 2018 года» принять к сведению.

1. Администрации муниципального образования «Юкаменский

район» принять исчерпывающие меры по пресечению нарушений закона в рамках действующего законодательства.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_№ 119**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О согласовании кандидатуры на должность Первого заместителя**

**Главы Администрации муниципального образования**

**«Юкаменский район»**

На основании информации, представленной Главой муниципального образования «Юкаменский район», руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденного решением Районного Совета депутатов 31.05.2005 г. № 176,

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. Согласовать на должность Первого заместителя Главы Администрации муниципального образования «Юкаменский район» Балтачеву Альфиру Шагбановну, заместителя Главы по социальным вопросам.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев



**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_№ 120**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О внесении изменения и дополнения в Положение о порядке**

**проведения конкурса по отбору кандидатур на должность Главы**

**муниципального образования «Юкаменский район»**

Руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденным решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» № 176 от 31.05.2005 года,

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. Внести в [Положение](#P58) о порядке проведения конкурса по отбору

кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район», утвержденное решением Совета депутатов муниципального

образования «Юкаменский район от 01.03.2018 года № 89 «Об утверждении Положения о порядке проведения конкурса по отбору кандидатур на

должность Главы муниципального образования «Юкаменский район»

следующие изменения и дополнения:

1.1. пункт 8 изложить в следующей редакции:

«8. Решение об объявлении конкурса принимается в следующих

случаях:

1) при истечении срока полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

2) досрочного прекращения полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

3) признания конкурса несостоявшимся;

4) непринятия Советом депутатов муниципального образования

«Юкаменский район» решения об избрании Главы муниципального образования «Юкаменский район» из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.».

1.2. в пункте 12 предложение «Комиссия формируется на срок проведения конкурса» исключить.

1.3. пункт 18 изложить в новой редакции:

«18. Деятельность комиссии осуществляется коллегиально. Основной формой работы комиссии являются заседания, которые могут быть открытыми или закрытыми. Решение о проведении открытого или закрытого заседания комиссии принимается комиссией самостоятельно.».

1.4. пункт 20 исключить.

1.5. пункт 44 изложить в новой редакции

«44. Документы, указанные в пунктах 41 и 42 указанные в настоящем положении, предоставляются в конкурсную комиссию в срок установленный решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об объявлении конкурса на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район.»

1.6. пункт 48 изложить в новой редакции:

« 48. В случае если по окончании срока представления документов в комиссию не поступило документов ни от одного из кандидатов, конкурс признается комиссией несостоявшимся.»

1.7. пункт 57 изложить в новой редакции:

« 57. При наличии одного кандидата конкурс не проводится и считается несостоявшимся. Комиссия выходит с ходатайством о назначении Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» повторного проведения конкурса.»

1.8. пункт 58 изложить в новой редакции

« 58. Не позднее срока, установленного решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об объявлении конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район», гражданин, допущенный к участию в конкурсе, представляет в конкурсную комиссию программу (концепцию) развития муниципального образования «Юкаменский район» либо программу действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район» в письменном виде (не более 5 листов машинописного текста).

1.9. пункт 71 слово изложить в новой редакции:

«71. В случае если в результате проведения конкурса не были выявлены кандидаты, отвечающие требованиям, предъявляемым к должности Главы муниципального образования «Юкаменского района», конкурс считается несостоявшимся. Комиссия выходит с ходатайством о назначении Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» повторного проведения конкурса.

1.10. дополнить пунктом 72 следующего содержания:

«72. Избрание Советом депутатов муниципального образования

«Юкаменский район» Главы муниципального образования «Юкаменский район» из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса, осуществляется в порядке, предусмотренном

[Регламентом](consultantplus://offline/ref=3DB7BA25026C6ED11316D0A30397CA1E6D39BF3A65FACBDDDCDE62A67578E9F740A4C6E141175C087E2137A62C433C86E579D06A8230D6C113E53D5Ef5B2F) Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район».

2. Настоящее решение вступает в силу с момента его подписания.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутато

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

ПОЛОЖЕНИЕ

о порядке проведения конкурса по отбору кандидатур на должность

Главы муниципального образования «Юкаменский район»

**(акт. редакция с изменениями от 01.11.18г. № 120)**

I. Общие положения

1. Настоящее Положение о порядке проведения конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район» (далее по тексту - Положение) разработано в соответствии с частью 2.1 статьи 36 Федерального закона от 6 октября 2003 года N 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Законом Удмуртской Республики от 13 июля 2005 года № 42-РЗ «О местном самоуправлении в Удмуртской Республике», Уставом муниципального образования «Юкаменский район» и определяет порядок проведения конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район» (далее Глава муниципального образования), в том числе, порядок формирования и организации деятельности конкурсной комиссии, принятия решения об объявлении конкурса, условия и процедуру проведения конкурса, а также порядок принятия решения конкурсной комиссией по результатам конкурса.

2. Целью конкурса является отбор на альтернативной основе кандидатов на должность Главы муниципального образования из числа граждан, представивших документы для участия в конкурсе, на основании их соответствия установленным настоящим Положением требованиям, к уровню профессионального образования и профессиональным знаниям и навыкам, которые являются предпочтительными для осуществления Главой муниципального района полномочий по решению вопросов местного значения.

3. Конкурс является открытым по составу участников.

4. Аппарат Главы муниципального образования «Юкаменский район», районного Совета депутатов и Администрации района обеспечивает информационное сопровождение мероприятий по проведению конкурса посредством размещения оперативной информации на сайте муниципального образования «Юкаменский район» в порядке, определяемом Президиумом Совета депутатов.

II. Право на участие в конкурсе

5. В соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» кандидатом на должность Главы муниципального образования может быть зарегистрирован гражданин, который на день проведения конкурса не имеет в соответствии со статьей 4 и пунктом 6 статьи 32 Федерального закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» ограничений пассивного избирательного права для избрания выборным должностным лицом местного самоуправления.

6.К кандидатам на должность Главы муниципального образования устанавливаются следующие требования к профессиональному образованию и (или) профессиональным знаниям и навыкам, которые являются предпочтительными для осуществления Главой муниципального образования полномочий по решению вопросов местного значения:

1) высшее образование не ниже уровня специалитета, магистратуры (для лиц, получивших высшее профессиональное образование до 29 августа 1996 года, - наличие высшего профессионального образования);

2) знание Конституции Российской Федерации, федеральных конституционных законов, федеральных законов и иных нормативных правовых актов Российской Федерации, Конституции Удмуртской Республики, законов и иных нормативных правовых актов Удмуртской Республики, устава муниципального образования и муниципальных нормативных правовых актов, необходимых для осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления;

3) наличие навыков руководства на должностях руководителя организации, заместителя руководителя организации, руководителя структурного подразделения организации либо на высших и главных должностях государственной гражданской (муниципальной) службы, оперативного принятия и реализации управленческих решений, прогнозирования последствий принимаемых решений, организации работы по взаимодействию с государственными органами, органами местного самоуправления, иными муниципальными органами, организациями и гражданами, работы с документами.

К кандидатам на должность Главы муниципального образования также учитываются требования к уровню профессионального образования и (или) профессиональным знаниям и навыкам, которые являются предпочтительными для осуществления Главой муниципального образования отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления, установленные Законом Удмуртской Республики от 13 июля 2005 года № 42-РЗ «О местном самоуправлении в Удмуртской Республике».

К кандидату на должность Главы муниципального образования также учитывается требование о достижении им возраста на день проведения конкурса, установленного Законом Удмуртской Республики от 13 июля 2005 года № 42-РЗ «О местном самоуправлении в Удмуртской Республике».

III. Назначение конкурса

7. Решение об объявлении конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования принимается Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» (далее – решение об объявлении конкурса).

8. Решение об объявлении конкурса принимается в следующих случаях:

1) при истечении срока полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

2) досрочного прекращения полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

3) признания конкурса несостоявшимся;

4) непринятия Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» решения об избрании Главы муниципального образования «Юкаменский район» из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.

9. Решение Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об объявлении конкурса подлежит опубликованию (обнародованию) не менее чем за 20 дней до дня его проведения. В решении об объявлении конкурса указываются:

1) требования, предъявляемые кандидату на замещение должности Главы муниципального образования;

2) условия конкурса (порядок проведения конкурса и определения результатов конкурса, в том числе порядок уведомления участников конкурса об итогах конкурса);

3) адрес места приема документов для участия в конкурсе, дата, время начала и окончания приема документов для участия в конкурсе;

4) перечень документов, представляемых для участия в конкурсе, и требования к их оформлению;

5) дата, время и место проведения конкурса с указанием времени начала работы комиссии и подведения итогов конкурса;

6) номера телефонов и адрес комиссии;

7) проект контракта с Главой муниципального образования**.**

10. Не позднее дня, следующего за днем принятия решения об объявлении конкурса Совет депутатов муниципального образования «Юкаменский район» в письменной форме уведомляет Главу Удмуртской Республики и Государственный Совет Удмуртской Республики об объявлении конкурса.

IV. Порядок формирования и полномочия конкурсной комиссии

11. Организация и проведение конкурса осуществляются конкурсной комиссией (далее – комиссия), формируемой в соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» и настоящим Положением.

12. Комиссия осуществляет свои полномочия со дня ее формирования в правомочном составе до дня вступления в силу решения Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об избрании Главы муниципального образования из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.

13. Решение Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» о назначении членов комиссии принимается большинством от установленной Уставом численности депутатов Совета.

14. При формировании комиссии половина членов комиссии назначается Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район», а другая половина - Главой Удмуртской Республики. Правом на выдвижение кандидатур для включения в состав половины членов комиссии, которую назначает Совет депутатов муниципального образования «Юкаменский район», обладают депутатские фракции, зарегистрированные в Совете депутатов. В случае отсутствия решения фракции о назначении члена конкурсной комиссии к моменту рассмотрения Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» вопроса о формировании конкурсной комиссии, член комиссии определяется Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» по предложению депутатов.

15. Общее число членов комиссии составляет 8 человек.

16. Комиссия правомочна приступить к работе, если ее состав сформирован не менее чем на три четверти от установленного настоящим пунктом состава.

17. Комиссия:

1. осуществляет прием и регистрацию документов, представляемых для участия в конкурсе;
2. осуществляет рассмотрение документов, представленных для участия в конкурсе;
3. проверяет достоверность представленных кандидатами сведений и документов;
4. обеспечивает соблюдения равных условий конкурса для каждого из кандидатов;
5. осуществляет выработку единого и согласованного мнения по кандидатам;
6. определяет результаты конкурса;
7. представляет по результатам конкурса в Совет депутатов муниципального образования «Юкаменский район» не менее двух кандидатов для рассмотрения и принятия решения об избрании Главы муниципального образования;
8. обеспечивает реализацию иных мероприятий, связанных с подготовкой и проведением конкурса.

V. Порядок деятельности комиссии

18. Деятельность комиссии осуществляется коллегиально. Основной формой работы комиссии являются заседания, которые могут быть открытыми или закрытыми. Решение о проведении открытого или закрытого заседания комиссии принимается комиссией самостоятельно.

19. Комиссия собирается на свое первое заседание не позднее чем на третий рабочий день после принятия решения (решений) о назначении не менее чем трех четвертых от установленного [пунктом 15](#P80) настоящего Положения состава.

Члены комиссии принимают личное участие в заседании комиссии и не вправе передавать свои полномочия другому лицу.

20. Исключен (реш. № 120 от 01.11.2018г.).

21. Члены комиссии избирают председателя комиссии, заместителя председателя комиссии и секретаря комиссии из своего состава большинством голосов от установленного пунктом 15 настоящего Положения состава комиссии на ее первом заседании, а также из членов комиссии формируют рабочую группу для проверки документов, представленных для участия в конкурсе.

22. Председатель комиссии осуществляет общее руководство работой комиссии, председательствует на заседаниях комиссии, определяет дату очередного заседания и повестку дня заседания комиссии; распределяет обязанности между членами комиссии, контролирует исполнение решений, принятых комиссией, представляет комиссию в отношениях с государственными органами, органами местного самоуправления, предприятиями, учреждениями, организациями, общественными объединениями, средствами массовой информации и гражданами, объявляет результаты конкурса; подписывает протоколы заседаний и решения, принимаемые комиссией.

23. Заместитель председателя комиссии исполняет обязанности председателя комиссии в случае его отсутствия или невозможности исполнения им своих полномочий, а также осуществляет по поручению председателя комиссии иные полномочия.

24. Секретарь комиссии организационно обеспечивает деятельность комиссии, ведет делопроизводство, принимает поступающие в комиссию материалы, проверяет правильность их оформления, регистрирует поступающие и исходящие материалы и документы, готовит их для рассмотрения на заседании комиссии, оповещает членов комиссии о дате, времени и месте заседания.

25. Заседания комиссии созываются ее председателем по мере необходимости. Заседание также обязательно проводится по требованию не менее одной трети от установленного числа членов комиссии.

26. На заседании комиссии ведется протокол. Протокол подписывается председателем и секретарем комиссии. К протоколу прилагаются материалы, поступившие в комиссию и имеющие отношение к рассматриваемым на заседании вопросам.

27. Заседание комиссии является правомочным, если на нем присутствует три четверти от установленного пунктом 15 настоящего Положения состава комиссии.

28. Комиссия по требованию любого ее члена обязана проводить голосование по любым вопросам, входящим в ее компетенцию и рассматриваемым комиссией на заседании в соответствии с утвержденной повесткой дня.

29. Решение комиссии об определении результатов конкурса принимается большинством голосов от установленного пунктом 15 настоящего Положения состава комиссии, решения по иным вопросам деятельности комиссии и проведения конкурса принимаются большинством голосов от числа присутствующих на заседании членов комиссии.

30. При принятии комиссией решения в случае равного числа голосов ее членов, поданных «за» и «против», голос председателя комиссии (председательствующего на заседании) является решающим.

31. Решения комиссии подписываются всеми присутствующими членами комиссии.

32. Член комиссии, не согласный с ее решением, вправе изложить свое особое мнение в письменном виде. Особое мнение члена комиссии приобщается к протоколу заседания комиссии.

33. Обеспечение деятельности комиссии, в том числе хранение документации комиссии, возлагается на Совет депутатов муниципального образования «Юкаменский район».

VI. Статус членов комиссии

34. Членами комиссии не могут быть:

1) лица, не имеющие гражданства Российской Федерации;

2) граждане Российской Федерации, признанные недееспособными или ограниченно дееспособными решением суда, вступившим в законную силу;

3) судьи, прокуроры;

4) лица, состоящие с кандидатом в близком родстве или свойстве (родители, супруга, дети, братья, сестры, а также братья, сестры, родители, дети супругов и супруги детей), граждане, с которыми кандидат и (или) лица, состоящие с ним в близком родстве или свойстве, связаны имущественными, корпоративными или иными близкими отношениями;

5) лица, которые находятся в непосредственном подчинении у кандидатов.

Под непосредственным подчинением в настоящем Положении понимаются служебные отношения между руководителем и подчиненным, при которых руководитель обладает в отношении последнего властно-распорядительными полномочиями, то есть имеет право приема его на работу и увольнения в пределах должностных полномочий, вправе отдавать ему приказы, распоряжения и указания, обязательные для исполнения, поощрять и применять дисциплинарные взыскания.

35. Состав комиссии формируется таким образом, чтобы была исключена возможность возникновения конфликта интересов, который мог бы повлиять на принимаемые комиссией решения. Для целей настоящего Положения используется понятие «конфликт интересов», установленное статьей 10 Федерального закона от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ «О противодействии коррупции».

В случае возникновения конфликта интересов, член комиссии после дня, когда узнал о возникновении конфликта интересов, но до начала очередного заседания комиссии в письменном виде должен заявить о наличии конфликта интересов.

В случае возникновения конфликта интересов, член комиссии освобождается от обязанностей и его полномочия прекращаются досрочно.

36. Срок полномочий члена комиссии истекает одновременно с прекращением полномочий комиссии за исключением досрочного прекращения полномочий.

37. Член комиссии освобождается от обязанностей члена комиссии до истечения срока своих полномочий по решению органа, его назначившего, в случае:

1) подачи членом комиссии заявления в письменной форме о сложении своих полномочий;

2) смерти члена комиссии;

3) появления оснований, предусмотренных [пунктом](#P116) 34 настоящего Положения;

4) возникновения конфликта интересов.

38. Орган, назначивший члена комиссии, обязан назначить нового члена комиссии одновременно с принятием решения о досрочном прекращении полномочий члена комиссии.

39. Члены комиссии имеют право:

1) своевременно, не позднее чем за два дня до заседания комиссии, получать информацию о планируемом заседании комиссии;

2) выступать на заседании комиссии, вносить предложения по вопросам, отнесенным к компетенции комиссии, и требовать проведения по данным вопросам голосования;

3) знакомиться с документами и материалами, непосредственно связанными с проведением конкурса;

4) задавать вопросы кандидатам во время проведения конкурса;

5) удостовериться в подлинности представленных кандидатами документов;

6) излагать в письменном виде свое особое мнение в случае несогласия с решением комиссии.

40. Члены комиссии обязаны:

1) присутствовать на заседаниях комиссии;

2) не разглашать сведения о частной жизни кандидатов, ставшие им известными в связи с осуществлением полномочий члена комиссии;

3) выполнять поручения комиссии, председателя комиссии.

VII. Порядок участия в конкурсе

41. Гражданин, изъявивший желание принять участие в конкурсе, представляет в комиссию лично следующие документы:

1) личное заявление по форме согласно приложению 1 к настоящему Положению;

2) анкету по форме согласно приложению 2 к настоящему Положению;

3) фотографии 4 x 6 (2 шт.);

4) заполненную и собственноручно подписанную автобиографию;

5) копию и оригинал паспорта гражданина Российской Федерации;

6) документы, подтверждающие образование, стаж работы и квалификацию:

а) копию трудовой книжки, заверенную кадровой службой по месту работы (службы), или иные документы, подтверждающие трудовую (служебную) деятельность гражданина;

б) копии документов об образовании, а также по желанию гражданина - о дополнительном профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого звания, заверенные нотариально или кадровыми службами по месту работы (службы);

7) справку о наличии (отсутствии) судимости, выданную в порядке, установленном законодательством Российской Федерации;

В случае отсутствия возможности своевременного представления справки о наличии (отсутствии) судимости допускается представление копии расписки о приеме уполномоченным органом заявления о выдаче указанной справки.

При этом справка о наличии (отсутствии) судимости должна быть представлена в комиссию не позднее дня, предшествующего дню проведения конкурса.

8) документы, подтверждающие направление Главе Удмуртской Республики сведений о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруг (супругов) и несовершеннолетних детей в порядке, предусмотренном Законом Удмуртской Республики от 19 июня 2017 года № 37-РЗ «О порядке представления гражданами, претендующими на замещение муниципальной должности, и лицами, замещающими муниципальные должности, сведений о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруг (супругов) и несовершеннолетних детей, порядке проверки достоверности и полноты указанных сведений»;

9) письменное согласие на обработку своих персональных данных в порядке, предусмотренном статьей 9 Федерального закона от 27 июля 2006 года № 152-ФЗ «О персональных данных» согласно приложению 3 к настоящему Положению;

10) документ (заключение медицинского учреждения) по форме, утвержденной приказом Министерства здравоохранения и социального развития Российской Федерации от 26.08.2011 N 989н.

42. Гражданин, изъявивший желание принять участие в конкурсе, также вправе представить в конкурсную комиссию иные документы, характеризующие его профессиональные качества: рекомендательные письма; характеристику с места работы; документы о повышении квалификации, о присвоении ученой степени (звания), о наградах и почетных званиях и т.п.

Гражданин, изъявивший желание принять участие в конкурсе также вправе в заявлении сообщить о своей принадлежности к какому-либо общественному объединению или о своем статусе в нем.

43. Подлинники документов после их сверки с копиями, представленными в комиссию, возвращаются кандидату в день их представления. Сверенные с подлинниками копии документов заверяются секретарем комиссии.

44. Документы, указанные в [пунктах](#P142) 41 и 42 настоящего Положения, предоставляются в конкурсную комиссию в срок установленный решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об объявлении конкурса на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район».

45. В случае нарушения срока представления документов, указанного в пункте 44 настоящего Положения, или представления документов не в полном объеме, кандидату в приеме документов для участия в конкурсе отказывается.

46. Член комиссии, ответственный за прием и регистрацию документов кандидатов, составляет и выдает кандидату расписку в принятии документов с описью принятых документов. О приеме документов в специальном журнале делается соответствующая регистрационная запись.

47. До начала конкурса кандидат вправе представить в комиссию письменное заявление о снятии своей кандидатуры. С момента поступления указанного заявления в комиссию кандидат считается снявшим свою кандидатуру.

48. В случае если по окончании срока представления документов в комиссию не поступило документов ни от одного из кандидатов, конкурс признается комиссией несостоявшимся.

49. Расходы, связанные с участием в конкурсе (подготовка документов для предъявления в комиссию, проезд к месту проведения конкурса и т.д.), граждане (кандидаты) осуществляют за счет собственных средств.

VIII. Порядок проведения конкурса

50. Конкурс заключается в оценке профессионального уровня кандидатов и проводится в форме собеседования.

51. На предварительном заседании комиссия организует проверку сведений, указанных в подпункте 6 пункта 41 настоящего Положения. По решению комиссии с целью уточнения и (или) разъяснения по представленным документам и сведениям на заседание могут приглашаться кандидаты.

52. По результатам проверки комиссия выносит решение по каждому кандидату о допуске в участии в конкурсе или об отказе в участии в конкурсе.

53. Решение об отказе в участии в конкурсе принимается в следующих случаях:

1) несоответствия кандидата требованиям, установленным пунктом 5 и подпунктом 1 пункта 6 настоящего Положения;

2) представления кандидатом подложных документов, недостоверных или неполных сведений.

54. Копия решения о допуске в участии в конкурсе либо об отказе в участии в конкурсе выдается гражданину в течение одного календарного дня с момента принятия решения комиссии.

55. Гражданин, не допущенный к участию в конкурсе, вправе обжаловать решение комиссии об отказе ему в допуске к участию в конкурсе в соответствии с законодательством Российской Федерации.

56. Конкурс проводится, если к участию в конкурсе комиссией допущено не менее двух кандидатов.

57. При наличии одного кандидата конкурс не проводится и считается несостоявшимся. Комиссия выходит с ходатайством о назначении Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» повторного проведения конкурса.

58. Не позднее срока, установленного решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об объявлении конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район», гражданин, допущенный к участию в конкурсе, представляет в конкурсную комиссию программу (концепцию) развития муниципального образования «Юкаменский район» либо программу действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район» в письменном виде (не более 5 листов машинописного текста).

59. В программе (концепции) развития муниципального образования «Юкаменский район» либо программе действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район» в произвольной форме излагается информация об оценке текущего социально-экономического состояния муниципального образования «Юкаменский район», описание основных проблем социально-экономического развития муниципального образования «Юкаменский район» и комплекс предлагаемых мер по их решению, сроки, ресурсное обеспечение и механизмы реализации указанных программы (концепции) либо программы действий.

60. Конкурс проводится с приглашением кандидатов. Комиссия проводит оценку профессиональных и личностных качеств кандидатов, их умений, знаний, навыков в результате собеседования.

Собеседование проводится комиссией отдельно с каждым из кандидатов. В ходе собеседования кандидат устно в течение 10 - 15 минут представляет программу (концепцию) развития муниципального образования «Юкаменский район» либо программу действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район», после чего отвечает на вопросы членов комиссии.

61. Критериями оценки кандидатов являются:

1) знания, умения и навыки по вопросам государственного и муниципального управления, опыт управленческой работы;

2) знание законодательства в сфере местного самоуправления, о направлениях деятельности органов местного самоуправления муниципального образования, специфики исполнения обязанностей по должности Главы муниципального образования;

3) доступность, качество и реалистичность программы (концепции) кандидата по развитию муниципального образования «Юкаменский район» либо программы действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район», наличие предложений по развитию муниципального образования, реализуемость изложенных программы (предложений);

4) культура речи, манера разговора, опыт публичных выступлений (презентации) и общения с жителями;

5) личностные, деловые и моральные качества кандидата, необходимые для осуществления полномочий Главы муниципального образования по решению вопросов местного значения муниципального образования.

62. Результаты собеседования заносятся каждым членом комиссии в свой оценочный лист (приложение 4), где напротив каждого критерия выставляется оценка от 0 до 10 баллов. Каждый член комиссии самостоятельно оценивает кандидатов, исходя из знаний, умений, навыков показанных ими и собеседования по предложенной участниками конкурса программы (концепции) развития муниципального образования «Юкаменский район» либо программы действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район».

IX. Порядок определения результатов конкурса

63. Результаты конкурса рассматриваются на закрытом заседании комиссии в течение двух рабочих дней со дня проведения собеседования, предусмотренного [пунктом](#P168) 60 настоящего Положения и на основании оценочных листов, заполненных членами комиссии.

64. Определение результатов конкурса осуществляется путем проведения открытого поименного голосования членов комиссии по каждому кандидату. Комиссией определяются не менее двух кандидатов, показавших наилучшие результаты по результатам проведения конкурсных процедур и получивших наибольшее число голосов членов комиссии в зависимости от оценочных баллов.

65. Результаты конкурса оформляются решением комиссии о результатах конкурса и представлением кандидатов на должность Главы муниципального образования.

66. Решение комиссии о результатах конкурса и представления кандидатов на должность Главы муниципального образования в течение двух рабочих дней направляется в Совет депутатов муниципального образования «Юкаменский район».

67. По результатам голосования комиссия составляет протокол об итогах голосования членов комиссии.

68. Протокол об итогах голосования составляется в двух экземплярах, которые подписывают все присутствующие члены комиссии.

69. О результатах конкурса кандидаты информируются в письменной форме не позднее чем через два рабочих дня со дня принятия комиссией решения о результатах конкурса.

70. Комиссия большинством голосов от установленного пунктом 15 настоящего Положения состава комиссии вправе принять решение о том, что в результате проведения конкурса не были выявлены кандидаты, отвечающие требованиям, предъявляемым к должности Главы муниципального образования.

71. В случае если в результате проведения конкурса не были выявлены кандидаты, отвечающие требованиям, предъявляемым к должности Главы муниципального образования «Юкаменский район», конкурс считается несостоявшимся. Комиссия выходит с ходатайством о назначении Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» повторного проведения конкурса.

72. Избрание Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» Главы муниципального образования «Юкаменский район» из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса, осуществляется в порядке, предусмотренном Регламентом Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район».



**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

«01» ноября 2018 года\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_№ 121

с. Юкаменское

РЕШЕНИЕ

О внесении изменения в Регламент Совета депутатов

муниципального образования «Юкаменский район»

Руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденным решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» № 176 от 31.05.2005 года,

Совет депутатов муниципального образования

«Юкаменский район» РЕШАЕТ:

1. Внести в Регламент Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район», утвержденное решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район от 26.08.2016 года № 248 «Об утверждении Регламента Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» шестого созыва» следующие изменения и дополнения:

1.1. пункт 2 статьи 20.1 главы 5 изложить в следующей редакции:

«2. Конкурс объявляется решением Совета в следующих случаях:

1) при истечении срока полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

2) досрочного прекращения полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

3) признания конкурса несостоявшимся;

4) непринятия Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» решения об избрании Главы муниципального образования «Юкаменский район» из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.».

1.2. пункт 3 статьи 20.2 главы 5 изложить в следующей редакции:

«3. Комиссия осуществляет свои полномочия со дня ее формирования в правомочном составе до дня вступления в силу решения Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об избрании Главы муниципального образования из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.»

1.3. абзац 2 пункта 2 статьи 21 главы 5 изложить в новой редакции

« Не позднее чем за 10 дней до сессии председателем конкурсной комиссии в Совет депутатов представляется результат конкурса.»

1.4. пункт 14 статьи 21 главы 5 изложить в новой редакции:

«14. Решение Совета об избрании Главы муниципального образования вступает в силу с момента его принятия.»

2. Настоящее решение вступает в силу с момента его подписания.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

**УТВЕРЖДЕН**

**решением Совета депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» № 248 от 26 августа 2016 г.**

**(с изм. от 31.05.2018г. № 101, от 01.11.2018г. № 121)**

**Регламент**

**Совета депутатов муниципального образования "Юкаменский район"**

Глава 1. **Общие положения**

Статья 1. **Правовые основы деятельности Совета депутатов муниципального района**

1. Совет депутатов муниципального района (далее – Совет)осуществляет полномочия представительного органа муниципального образования в соответствии с Конституцией Российской Федерации, законодательством Российской Федерации, Конституцией Удмуртской Республики и законодательством Удмуртской Республики, Уставом муниципального района (далее – Уставом).

2. Порядок деятельности Совета определяется федеральными законами, [Конституцией](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=45355;fld=134) Удмуртской Республики, законами Удмуртской Республики, Уставом, настоящим Регламентом Совета (далее – Регламентом).

3. Деятельность Совета основывается на коллективном свободном обсуждении и решении вопросов, гласности, ответственности и подотчётности перед Советом создаваемых им органов, избираемых и назначаемых им должностных лиц, законности, широком привлечении граждан к решению вопросов местного значения, исследовании и учёте общественного мнения.

4. Для совместной деятельности и выражения единой позиции по вопросам, рассматриваемым Советом, депутаты образуют депутатские фракции Совета (далее – депутатские фракции) и депутатские объединения Совета (далее – депутатские объединения) в порядке, установленном настоящим Регламентом.

5. Гарантии беспрепятственного и эффективного осуществления прав и обязанностей депутата Совета (далее – депутат) устанавливаются [Конституцией](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=45355;fld=134) Удмуртской Республики, законами Удмуртской Республики, Уставом, настоящим Регламентом.

Статья 2. **Формы работы, участники и правомочность заседаний Совета**

1. Основной формой работы Совета являются сессии, на которых решаются вопросы, отнесённые к полномочиям Совета. Сессия может состоять из одного или нескольких заседаний.

2. Сессии проводятся в рабочие дни.

3. Перерыв объявляется, как правило, через каждые 90 минут работы продолжительностью 10 минут.

4. Совет вправе принять решение об ином времени проведения заседаний.

5. Сессии Совета проводятся не реже одного раза в три месяца в соответствии с планом нормотворческой работы.

6. Заседание Совета правомочно, если на нём присутствует более 50 процентов от установленной Уставом численности депутатов Совета.

7. Присутствующим на заседании Совета считается депутат, находящийся в зале заседаний и зарегистрированный в установленном настоящим Регламентом порядке.

8. Заседания Совета являются открытыми. По решению Совета, принятому большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов, может быть проведено закрытое заседание Совета, на котором запрещается использование электронных средств приёма, передачи и накопления информации.

9. На закрытом заседании Совета председательствующий обязан проинформировать депутатов и других присутствующих на заседании лиц о правилах проведения закрытого заседания и запрете распространения сведений, составляющих государственную, служебную или иную охраняемую законом тайну, и обеспечить условия, исключающие распространение информации, составляющей государственную, служебную или иную охраняемую законом тайну.

10. Глава Удмуртской Республики, его полномочный представитель, члены Правительства Удмуртской Республики, члены Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике, Уполномоченный по правам человека в Удмуртской Республике, Председатель Государственного контрольного комитета Удмуртской Республики, депутаты Государственного Совета Удмуртской Республики, должностные лица Администрации Главы и Правительства Удмуртской Республики, гражданские служащие Аппарата Государственного Совета Удмуртской Республики, Глава муниципального образования «Юкаменский район» (далее – Глава муниципального образования), председатель Контрольно-счетного органа, представитель районной прокуратуры вправе присутствовать на любом открытом или закрытом заседании Совета, а также иные лица, приглашенные в установленном порядке.

Статья 3. **Порядок регистрации депутатов**

1. Перед каждым заседанием сессии по листу регистрации, в котором указаны фамилия, имя, отчество депутата, проводится регистрация депутатов. Информация по результатам регистрации депутатов передаётся председательствующему на заседании.

2. Руководители депутатских фракций, депутатских объединений и председатели постоянных комиссий Совета обеспечивают явку депутатов – членов соответствующих депутатских фракций, депутатских объединений и постоянных комиссий.

Статья 4. **Порядок посещения заседаний Совета**

1. Депутат обязан присутствовать на заседаниях Совета, он не вправе делегировать право голоса другому лицу.

2. В случае невозможности присутствовать на заседании по уважительной причине депутат заблаговременно, но не позднее чем за один день до проведения заседания сессии информирует Председателя Совета о своём отсутствии.

3. На открытых заседаниях могут присутствовать приглашённые Председателем Совета представители государственных органов, органов местного самоуправления, общественных организаций, трудовых коллективов, средств массовой информации, а также иные лица.

4. **Лицо, обеспечивающее деятельность представительного органа**, составляет список приглашённых и извещает их о месте и времени проведения заседания.

5. Приглашённые не имеют права вмешиваться в работу сессии, обязаны воздерживаться от проявления одобрения или неодобрения, соблюдать порядок и подчиняться распоряжениям председательствующего.

6. Для Председателя Совета в зале заседания Совета отводится специальное место для ведения заседания.

7. Для Главы муниципального образования в зале заседаний Совета отводится отдельное рабочее место.

7. Для секретаря сессии и депутатов в зале заседаний Совета отводятся постоянные рабочие места.

8. Приглашённым отводятся специальные места в зале заседаний.

Статья 5. **Освещение заседаний Совета в средствах массовой информации**

Заседания Совета, за исключением закрытых, освещаются в средствах массовой информации, на официальном сайте района в информационно-телекоммуникационной сети Интернет (далее – сеть Интернет).

Глава 2. **Порядок избрания Председателя Совета, заместителя председателя Совета**

Статья 6. **Порядок избрания Председателя Совета**

1. Председатель Совета избирается из числа депутатов тайным голосованием на первой сессии вновь избранного Совета на срок его полномочий.

2. Совет обязан принять решение об избрании Председателя Совета не позднее 30 дней после избрания в Совет не менее двух третей от установленной Уставом численности депутатов Совета.

3. В случае досрочного прекращения полномочий Председателя Совета или досрочного прекращения полномочий депутата Совета, являющегося Председателем Совета, Совет обязан принять решение об избрании Председателя Совета не позднее 60 дней после досрочного прекращения полномочий председателя Совета.

4. Председатель Совета работает на профессиональной постоянной основе и подотчётен Совету.

5. Кандидатов для избрания на должность Председателя Совета могут выдвигать депутаты Совета, депутатские фракции, постоянные комиссии.

6. Кандидаты для избрания на должность Председателя Совета выступают на заседании Совета в алфавитном порядке с основными положениями программы предстоящей деятельности не более 15 минут. Время для ответов на вопросы предоставляется длительностью не более 30 минут. Для обсуждения кандидатур отводится время не более 30 минут, которое может быть продлено с согласия большинства присутствующих на заседании депутатов.

7. Депутаты имеют право задавать вопросы кандидату, высказывать свое мнение по представленной им программе, агитировать «за» или «против» выдвинутой кандидатуры, выдвигать другие кандидатуры, в том числе и свою кандидатуру.

8. Обсуждение кандидатур прекращается по решению Совета, принятому большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов. Совет утверждает большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов список кандидатур для избрания на должность Председателя Совета.

9. Кандидат считается избранным на должность Председателя Совета, если в результате голосования он получил большинство голосов от установленной Уставом численности депутатов.

10. В случае, если на должность Председателя Совета было выдвинуто более двух кандидатов и ни один из них не набрал требуемого для избрания числа голосов, проводится второй тур голосования по двум кандидатам, получившим наибольшее число голосов.

11. Если по результатам второго тура голосования ни один из двух кандидатов не набрал требуемого для избрания числа голосов депутатов, проводится повторное избрание с новым выдвижением кандидатов. Повторное избрание Председателя Совета проводятся в соответствии с положениями, установленными настоящей статьей.

12. Решение об избрании Председателя Совета оформляется правовым актом - решением Совета.

Статья 7. **Полномочия Председателя Совета по руководству и организации работы Совета**

1. Полномочия Председателя Совета по руководству и организации работы Совета установлены Уставом муниципального образования.

2. При подготовке и проведении сессий Совета:

1) осуществляет руководство подготовкой к сессии Совета, вопросов, вносимых на рассмотрение;

2) назначает головную комиссию, ответственную за подготовку проекта решения (положения), внесенного в Совет субъектом права правотворческой инициативы, к рассмотрению Советом;

3) по заключению головной комиссии возвращает проект решения субъекту права правотворческой инициативы в случаях, установленных настоящим Регламентом;

4) совместно с постоянными комиссиями организует проведение депутатских слушаний;

5) предварительно обобщает предложения постоянных комиссий по вопросам повестки дня;

6) организует по своей инициативе или по предложениям Совета, субъекта права правотворческой инициативы проведение согласительных процедур для преодоления возникших разногласий по проектам решений (положений)

7) осуществляет иные полномочия в соответствии с Уставом муниципального образования, настоящим Регламентом.

3. По вопросам организации деятельности Совета Председатель издает постановления и распоряжения.

Статья 8. **Основания и порядок досрочного прекращения полномочий Председателя Совета**

1. Полномочия Председателя Совета прекращаются досрочно в случае:

1) досрочного прекращения полномочий депутата Совета по основаниям, предусмотренным Уставом;

2) отставки по собственному желанию;

3) несоблюдения ограничений, запретов и обязательств, связанных с его деятельностью, установленных законодательством Российской Федерации;

4) досрочного прекращения полномочий Совета;

5) принятия решения Советом об освобождении от должности по инициативе группы депутатов Совета численностью не менее одной трети от установленной Уставом численности депутатов;

6) смерти.

2. Полномочия Председателя Совета прекращаются досрочно по основаниям, предусмотренным пунктами 3, 5, 6 части 1 настоящей статьи, с момента вступления в силу решения Совета о досрочном прекращении полномочий Председателя. Решение о досрочном прекращении полномочий Председателя Совета принимается открытым голосованием большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов Совета.

3. При рассмотрении вопроса о досрочном прекращении полномочий Председателя Совета по основанию, предусмотренному пунктом 5 части 1 настоящей статьи, ему должно быть предоставлено слово для выступления.

4. Полномочия Председателя Совета прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 1 части 1 настоящей статьи, с момента досрочного прекращения его полномочий как депутата (с момента вступления в силу решения Совета о досрочном прекращении полномочий депутата).

5. Полномочия Председателя Совета прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 2 части 1 настоящей статьи с момента поступления в Совет письменного заявления Председателя Совета об отставке по собственному желанию либо с даты указанной в заявлении. Заявление Председателя об отставке по собственному желанию доводится до сведения депутатов Совета.

6. Полномочия Председателя Совета прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 4 части 1 настоящей статьи с момента досрочного прекращений полномочий Совета.

Статья 9. **Заместитель Председателя Совета, порядок избрания заместителя Председателя Совета**

1. Председатель имеет заместителя Председателя Совета (далее – заместитель Председателя). Заместитель Председателя работает, как правило, на непостоянной основе и выполняет функции Председателя в случае его отсутствия или невозможности исполнения Председателем своих обязанностей.

2. Заместитель Председателя подотчетен Совету и Председателю Совета.

3. Заместитель Председателя избирается по представлению Председателя Совета или группы депутатов открытым голосованием на срок полномочий Совета.

4. Выступление кандидата и обсуждение кандидатуры осуществляются в порядке, предусмотренном настоящим Регламентом для избрания Председателя Совета.

5. Кандидат считается избранным на должность заместителя Председателя, если в результате голосования он получил большинство голосов от установленной Уставом численности депутатов.

6. Если кандидат на должность заместителя Председателя в результате голосования не получил требуемого для избрания числа голосов, Председатель Совета или группа депутатов проводит новое выдвижение кандидатуры с последующими обсуждением и голосованием.

7. Решение об избрании заместителя Председателя оформляется правовым актом – решением Совета.

Статья 10. **Основания и порядок досрочного прекращения полномочий заместителя Председателя**

Полномочия заместителя Председателя прекращаются досрочно в случаях и в порядке, предусмотренных статьей 8 настоящего Регламента для досрочного прекращений полномочий Председателя.

**Глава 3. Президиум, постоянные комиссии, временные комиссии, рабочие группы и иные консультативно-совещательные органы**

Статья 11. **Порядок формирования Президиума Совета**

1. Для организации работы Совета и его органов, координации деятельности с иными органами местного самоуправления, государственными органами Удмуртской Республики и их должностными лицами, а также для осуществления отдельных полномочий по вопросам организации деятельности Совета из числа депутатов формируется рабочий орган – Президиум Совета (далее – Президиум).

2. Президиум возглавляет Председатель Совета.

3. Состав Президиума утверждается решением Совета. В состав Президиума входят:

1) Председатель Совета;

2) заместитель Председателя Совета;

3) председатели постоянных комиссий.

3. Совет вправе избрать в состав Президиума дополнительно других депутатов при условии, что общее число членов Президиума не превышает одной четверти от установленной Уставом численности депутатов.

4. Избрание депутатов в состав Президиума производится открытым голосованием большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов после избрания Председателя Совета, заместителя Председателя, председателей постоянных комиссий, а также регистрации депутатских фракций.

5. Полномочия члена Президиума (за исключением входящих в его состав по должности) могут быть досрочно прекращены по инициативе депутатов, депутатских фракций, постоянных комиссий по решению Совета открытым голосованием.

6. Полномочия члена Президиума, избранного в его состав, могут быть прекращены досрочно на основании его письменного заявления, поданного в Президиум. В этом случае голосование по вопросу досрочного прекращения полномочий члена Президиума не проводится.

Статья 12. **Полномочия и порядок работы Президиума Совета**

1. Заседания Президиума созывает и ведёт Председатель Совета, а в случае его отсутствия – заместитель Председателя.

2. Заседания созываются по мере необходимости и правомочны, если на них присутствует более половины от установленного числа членов Президиума.

3. Решение Президиума считается принятым, если за него проголосовало большинство от присутствующих на заседании членов Президиума.

4. Президиум Совета:

1) формирует проекты годового плана работы Совета;

2) формирует проекты повестки дня очередной сессии Совета;

3) рассматривает выполнение отдельных поручений, данных сессией;

4) рассматривает ходатайства о награждении Почётной грамотой района;

5) принимает решения по неотложным вопросам с последующим информированием Совета, за исключением вопросов, находящихся в исключительной компетенции сессии Совета;

6) решает иные вопросы организации работы Совета.

5. В заседаниях Президиума вправе участвовать с правом совещательного голоса:

1) депутаты Совета, не избранные в состав Президиума;

2) Глава муниципального образования;

3) представители государственных органов Удмуртской Республики;

4) представители прокуратуры района.

6. По приглашению Председателя Совета в заседаниях Президиума могут участвовать иные должностные лица, представители общественных организаций, а также иные лица.

7. Лицам, входящим в состав Президиума, а также другим лицам, приглашённым на его заседание, сообщается о вопросах, которые предполагается рассмотреть на заседании, представляются необходимые материалы до начала заседания.

8. Заседания Президиума являются открытыми. По решению Президиума может быть проведено закрытое заседание, на котором запрещается использование электронных средств приёма, передачи и накопления информации.

9. Заседания Президиума протоколируются. Протокол заседания Президиума подписывает Председатель Совета. С протоколом заседания вправе знакомиться депутаты. О вопросах, рассмотренных Президиумом, и принятых им решениях сообщается в средствах массовой информации, на официальном сайте района в сети Интернет.

10. Решения Президиума излагаются в протоколе заседания Президиума.

11. Порядок деятельности Президиума, его полномочия, порядок взаимодействия с иными органами местного самоуправления, государственными органами Удмуртской Республики и их должностными лицами устанавливаются Положением о Президиуме, утверждаемым Советом

.

Статья 13. **Постоянные комиссии Совета**

1. Для предварительной подготовки и рассмотрения вопросов, относящихся к ведению Совета, Совет образует постоянные комиссии.

2. Постоянные комиссии образуются на первой сессии вновь избранного Совета на срок его полномочий из числа депутатов.

3. Предложения о перечне образуемых постоянных комиссий вносятся депутатами, депутатскими фракциями. После обсуждения внесённых предложений Председатель формирует перечень постоянных комиссий и вносит его на утверждение Совета. В случае необходимости могут образовываться новые постоянные комиссии, упраздняться или реорганизовываться ранее созданные.

4. Состав постоянной комиссии избирается открытым голосованием по каждой кандидатуре либо в целом по составу постоянной комиссии большинством голосов от установленной численности депутатов.

5. Депутат может состоять только в одной из постоянных комиссий. В состав постоянных комиссий не могут быть избраны Председатель Совета, заместитель Председателя.

6. Депутат, избранный в состав одной из постоянных комиссий, может принимать участие в работе иных постоянных комиссий с правом совещательного голоса.

7. На основании письменного заявления депутата о включении его в состав постоянной комиссии, исключении его из состава постоянной комиссии решением Совета производятся изменения в составе постоянной комиссии. Решение об изменении состава постоянной комиссии считается принятым, если за него проголосовало большинство от установленной Уставом численности депутатов.

8. Постоянная комиссия на своем первом заседании избирает из своего состава председателя, заместителя председателя открытым голосованием большинством голосов от состава комиссии. Решение комиссии считается принятым, если за него проголосовало более половины от общего числа членов комиссии. Председатель комиссии утверждается решением Совета.

9. Постоянные комиссии подотчётны Совету и Председателю Совета, председатели постоянных комиссий отчитываются перед Советом один раз в год.

10. Заседания постоянных комиссий проводятся в обязательном порядке перед каждым заседанием сессии не позднее ***семи дней*** до дня её проведения. Заседание постоянной комиссии оформляется протоколом. Для ведения протокола открытым голосованием большинством голосов от общего числа членов комиссии избирается секретарь комиссии. Протокол заседания постоянной комиссии подписывают председатель и секретарь комиссии. По каждому рассмотренному постоянной комиссией вопросу принимается решение, которое при необходимости озвучивается на заседании сессии Совета.

11. Деятельность постоянных комиссий осуществляется в соответствии с [Положением](consultantplus://offline/ref=E5EB521B62EADB07E037594EBD0CE8EEE207B233548013FF622DE5045BF2842B777FF445356F4D565849k1t6J) о постоянных комиссиях, утверждаемым Советом.

Статья 14. **Временные комиссии Совета**

1. Совет по вопросам своей компетенции вправе создавать временные комиссии Совета (далее – временная комиссия), работа которых ограничивается определённым сроком либо выполнением конкретной задачи.

2. Временные комиссии образуются из числа депутатов в составе председателя и членов комиссии открытым голосованием большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов. При этом учитываются предложения депутатских фракций, депутатских объединений о включении их представителя в состав временной комиссии. Временные комиссии могут привлекать к своей работе специалистов, не являющихся депутатами, с правом совещательного голоса.

3. Депутат, не избранный в состав временной комиссии, может участвовать в её работе с правом совещательного голоса.

4. Заседания временной комиссии являются открытыми. По решению временной комиссии может быть проведено закрытое заседание.

5. Задачи, состав и порядок деятельности временных комиссий определяются в решении Совета об их создании.

6. Временная комиссия подотчётна Совету и ответственна перед ним.

7. По результатам деятельности временная комиссия представляет Совету доклад по существу вопроса, в связи с которым она была создана. Член временной комиссии, имеющий особое мнение, вправе приложить его к докладу. По результатам обсуждения доклада представителя временной комиссии принимается решение Совета.

8. Временная комиссия прекращает свою деятельность после выполнения возложенных на неё задач или досрочно на основании решения Совета.

Статья 15. **Рабочие группы и иные консультативно-совещательные органы**

1. Для подготовки отдельных вопросов Председатель, заместитель Председателя, постоянные комиссии, депутатские фракции могут инициировать создание рабочих групп.

2. В состав рабочей группы могут включаться депутаты, представители субъекта права нормотворческой инициативы, предусмотренные Уставом муниципального образования, представители Администрации, а также, по согласованию с руководителями, - представители государственных органов, иных органов местного самоуправления в Удмуртской Республике, ученые и специалисты.

3. Решение о создании рабочей группы оформляется постановлением Председателя Совета.

4. Рабочая группа вправе привлекать к работе специалистов, обеспечивающих деятельность представительного органа, и специалистов Аппарата Администрации.

Статья 16. **Молодежный парламент при Совете**

1. Совет вправе сформировать Молодежный парламент в порядке, предусмотренном законодательством Удмуртской Республики и муниципальными нормативными правовыми актами.

**Глава 4. Депутатские фракции и иные депутатские объединения**

Статья 17. **Депутатские фракции и иные депутатские объединения**

1. В Совете формируются и действуют депутатские фракции.

2. Депутатские фракции формируются из депутатов в порядке, предусмотренном статьёй 35.1 Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».

3. Депутаты, избранные по одномандатным округам вправе образовывать депутатские объединения, не являющиеся фракциями в порядке, установленном Положением, утвержденным Советом. Указанные депутатские объединения формируются по территориальному, профессиональному или иному признаку.

4. Порядок регистрации, деятельности депутатского объединения аналогичен установленному настоящим Регламентом для депутатских фракций.

Статья 18. **Регистрация депутатских фракций**

1. Деятельность депутатских фракций в Совете осуществляется в соответствии с федеральными законами, законами Удмуртской Республики, Уставом муниципального образования, настоящим Регламентом и иными правовыми актами Совета.

2. Депутатские фракции организуют свою деятельность на основе свободного, конструктивного, коллективного обсуждения вопросов и обладают равными правами.

3. Внутренняя деятельность депутатской фракции организуется ею самостоятельно в соответствии с положением о фракции, утверждаемом фракцией на ее организационном собрании большинством голосов от общего числа депутатов, входящих во фракцию.

4. Депутатские фракции подлежат уведомительной регистрации в Совете на основании решения избирательной комиссии муниципального образования о результатах выборов депутатов представительного органа муниципального образования по муниципальному избирательному округу.

5. Депутатские фракции регистрируются на первой сессии Совета. Для регистрации депутатская фракция письменно уведомляет председательствующего на заседании сессии и представляет секретарю заседания следующие документы:

1) письменное уведомление руководителя депутатской фракции об образовании фракции;

2) протокол организационного собрания депутатской фракции, включающий решение о создании, списочном составе и официальном названии, о структуре фракции, об избрании руководителя;

3) письменные заявления депутатов о вхождении в депутатскую фракцию.

6. Секретарь заседания осуществляет проверку представленных документов и регистрирует фракцию.

7. Организационные собрания фракций могут проводиться до первого заседания Совета соответствующими избирательными объединениями.

8. Зарегистрированная в установленном порядке депутатская фракция включается в Реестр депутатских фракций. В Реестре указываются сведения об официальном названии депутатской фракции, фамилии, имена, отчества руководителя и членов депутатской фракции.

9. Ведение Реестра депутатских фракций, контроль за изменениями в составе депутатских фракций, в том числе регистрация документов об изменениях в составе депутатских фракций, их органов осуществляет специалист, в ведении которого находятся вопросы организации работы Совета.

Статья 19. **Порядок деятельности депутатских фракций**

1. Депутатская фракция имеют право:

1) рассматривать проекты решений Совета, вносить к ним поправки;

2) проводить обмен мнениями по вопросам, рассматриваемым Советом;

3) выступать по вопросам повестки дня сессии;

4) проводить консультации и иные согласительные мероприятия с другими фракциями;

5) предлагать из числа депутатов, входящих во фракцию кандидатуры для избрания на должности в Совете;

6) вносить в установленном порядке на рассмотрение Совета вопросы и участвовать в их обсуждении;

7) разрабатывать и вносить предложения по формированию плана работы Совета;

8) осуществлять иные полномочия в соответствии с федеральным законодательством, законодательством Удмуртской Республики, настоящим Регламентом и иными муниципальными правовыми актами.

2. Депутатская фракция информируют Председателя по вопросам организации своей деятельности.

3. Организационно-техническое обеспечение деятельности депутатской фракции осуществляется Аппаратом.

4. Деятельность депутатской фракции прекращается досрочно в случае прекращения деятельности политической партии в связи с её ликвидацией или реорганизацией – со дня внесения в Единый государственный реестр юридических лиц соответствующей записи.

Глава 5. **Глава муниципального образования – высшее должностное лицо муниципального образования**

Статья 20. **Статус Главы муниципального образования**

1. В соответствие с Уставом Глава муниципального образования является высшим должностным лицом муниципального района и наделяется собственными полномочиями по решению вопросов местного значения.

2. Глава муниципального образования избирается Советом из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса и возглавляет Администрацию муниципального образования (далее – Администрация района).

3. Полномочия Главы муниципального образования начинаются со дня его избрания и прекращаются с момента вступления в силу решения Совета об избрании нового Главы муниципального образования, за исключением случаев досрочного прекращения полномочий Главы муниципального образования.

4. Глава муниципального образования осуществляет свои полномочия на постоянной основе.

5. Глава муниципального образования подконтролен и подотчетен населению и Совету.

6. Глава муниципального образования представляет Совету ежегодные отчёты о результатах своей деятельности, результатах деятельности Администрации района, в том числе о решении вопросов, поставленных Советом. Структура отчета определяется Президиумом Совета.

Статья 20.1. **Порядок принятия Советом решения об объявлении конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования**

1. Конкурс по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования (далее - конкурс) организуется и проводится конкурсной комиссией.

2. Конкурс объявляется решением Совета в следующих случаях:

1) при истечении срока полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

2) досрочного прекращения полномочий Главы муниципального образования «Юкаменский район»;

3) признания конкурса несостоявшимся;

4) непринятия Советом депутатов муниципального образования «Юкаменский район» решения об избрании Главы муниципального образования «Юкаменский район» из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.

3. В решении об объявлении конкурса указываются:

1) требования, предъявляемые кандидату на замещение должности Главы муниципального образования;

2) условия конкурса (порядок проведения конкурса и определения результатов конкурса, в том числе порядок уведомления участников конкурса об итогах конкурса);

3) адрес места приема документов для участия в конкурсе, дата, время начала и окончания приема документов для участия в конкурсе;

4) перечень документов, представляемых для участия в конкурсе, и требования к их оформлению;

5) дата, время и место проведения конкурса с указанием времени начала работы комиссии и подведения итогов конкурса;

6) номера телефонов и адрес комиссии;

7) проект контракта с Главой муниципального образования.

4. Решение Совета об объявлении конкурса подлежит опубликованию (обнародованию) не менее чем за 20 дней до дня его проведения.

Статья 20.2. **Порядок формирования конкурсной комиссии**

1.Организация и проведение конкурса осуществляются конкурсной комиссией (далее – конкурсная комиссия), формируемой в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» и Положением о порядке проведения конкурса по отбору кандидатур на должность Главы муниципального образования «Юкаменский район».

2. При формировании конкурсной комиссии половина членов конкурсной комиссии назначается Советом, а другая половина - Главой Удмуртской Республики.

3. Комиссия осуществляет свои полномочия со дня ее формирования в правомочном составе до дня вступления в силу решения Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» об избрании Главы муниципального образования из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.

4. Решение Совета о назначении членов конкурсной комиссии принимается большинством от установленной Уставом численности депутатов Совета.»;

Статья 21. **Порядок избрания Главы муниципального образования**

1. Глава муниципального образования избирается Советом из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса, тайным голосованием с использованием бюллетеней для голосования (далее - кандидаты), большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов Совета.

2. Вопрос об избрании Главы муниципального образования из числа кандидатов выносится на рассмотрение Совета в срок не позднее 10 календарных дней со дня поступления от конкурсной комиссии решения о результатах конкурса о представлении кандидатов на должность Главы муниципального образования.

Не позднее чем за 10 дней до сессии председателем конкурсной комиссии в Совет депутатов представляется результат конкурса.

3. Заседание Совета проводится с участием кандидатов, отобранных конкурсной комиссией. Кандидаты извещаются Советом о дате, месте и времени заседания Совета.

4. Результаты конкурса и информация о кандидатах на заседании Совета представляются председателем конкурсной комиссии.

5. Кандидатов на должность Главы муниципального образования представляет на заседании Совета председатель конкурсной комиссии, который оглашает биографические данные кандидатов, а также количество баллов, набранных каждым из участников конкурса, представленных конкурсной комиссией.

6. После представления кандидатам на должность Главы муниципального образования предоставляется возможность для выступления. Кандидаты выступают на заседании Совета с основными положениями программы (концепции) развития муниципального образования «Юкаменский район» либо программой действий в качестве Главы муниципального образования «Юкаменский район», представленной для участия в конкурсе на должность Главы муниципального образования конкурсной комиссии. Время для выступления – не более 15 минут, время для ответов на вопросы – не более 30 минут. Время обсуждения может быть продлено с согласия большинства присутствующих на заседании депутатов.

7. Кандидаты на должность Главы муниципального образования, представленные председателем конкурсной комиссии, выступают перед депутатами поочередно в зависимости от количества набранных баллов. При этом первым выступает кандидат, набравший наибольшее количество баллов. В случае равенства набранных баллов указанные кандидаты выступают в алфавитном порядке.

8. Депутаты имеют право задавать вопросы кандидату, высказывать своё мнение по представленной им программе (концепции), выступать в поддержку или против представленных кандидатов.

9. Обсуждение кандидатур прекращается по решению Совета, принятому большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов.

10. Кандидат считается избранным на должность Главы муниципального образования, если в результате голосования он получил большинство голосов от установленной Уставом численности депутатов.

11. В случае, если по результатам конкурса на должность Главы муниципального образования конкурсной комиссией представлено более двух кандидатов и ни один из кандидатов не набрал требуемого для избрания числа голосов, проводится второй тур голосования по двум кандидатам, получившим наибольшее число голосов.

12. Если по результатам второго тура голосования ни один из двух кандидатов не набрал требуемого для избрания числа голосов депутатов, Совет на этом же заседании принимает решение о выборах Главы по результатам конкурса несостоявшимися и об объявлении повторного конкурса.

13. Решение об избрании Главы муниципального образования оформляется правовым актом - решением Совета.

14. Решение Совета об избрании Главы муниципального образования вступает в силу с момента его принятия.

15. В течение пяти календарных дней со дня избрания Главой муниципального образования, Глава муниципального образования обязан представить в Совет копию приказа (иного документа) об освобождении его от обязанностей, несовместимых со статусом Главы муниципального образования, либо копии документов, удостоверяющих подачу в установленный срок заявления об освобождении от указанных обязанностей.

16. Председатель Совета не позднее дня, следующего за днем избрания Главы муниципального образования, обязан проинформировать об этом Главу Удмуртской Республики.

Статья 22. **Досрочное прекращение полномочий Главы муниципального образования**

1. В соответствие с федеральным законом и Уставом муниципального образования полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно в случае:

1) смерти;

2) отставки по собственному желанию;

3) удаления в отставку в соответствии со статьей 74.1 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

4) отрешения его от должности Главой Удмуртской Республики по основаниям и в порядке, предусмотренном федеральным законом;

5) признания судом недееспособным или ограниченно дееспособным;

6) признания судом безвестно отсутствующим или объявления умершим;

7) вступления в отношении его в законную силу обвинительного приговора суда;

8) выезда за пределы Российской Федерации на постоянное место жительства;

9) прекращения гражданства Российской Федерации, прекращения гражданства иностранного государства – участника международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым иностранный гражданин имеет право быть избранным в органы местного самоуправления, приобретения им гражданства иностранного государства либо получения им вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание гражданина Российской Федерации на территории иностранного государства, не являющегося участником международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым гражданин Российской Федерации, имеющий гражданство иностранного государства, имеет право быть избранным в органы местного самоуправления;

10) установленной в судебном порядке стойкой неспособности по состоянию здоровья осуществлять полномочия Главы муниципального образования;

11) преобразования муниципального района, осуществляемого в соответствии со статьей 13 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», а также в случае упразднения муниципального района;

12) увеличения численности избирателей муниципального образования более чем на 25 процентов, произошедшего вследствие изменения границ муниципального образования.

2. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно также в связи с утратой доверия Президента Российской Федерации в случае несоблюдения Главой муниципального образования, его супругой (супругом) и несовершеннолетними детьми запрета, установленного Федеральным законом «О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами».

3. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно по основаниям, предусмотренным пунктами 1, 8, 9 части 1 настоящей статьи, с момента вступления в силу решения Совета о досрочном прекращении полномочий Главы муниципального образования. Решение о досрочном прекращении полномочий Главы муниципального образования принимается Советом в соответствии с федеральным законом и Уставом муниципального образования, в срок не позднее 30 дней со дня наступления обстоятельств, являющихся основаниями для досрочного прекращения полномочий Главы муниципального образования **большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов.**

4. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 2 части 1 настоящей статьи, с момента поступления в Совет письменного заявления Главы муниципального образования об отставке по собственному желанию. Заявление Главы муниципального образования об отставке по собственному желанию доводится до сведения депутатов Совета на очередной сессии.

5. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 3 части 1 настоящей статьи, с момента вступления в законную силу решения Совета об удалении Главы муниципального образования в отставку, принимаемому в порядке, установленном статьей 74.1 Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации.

6. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно по основаниям, предусмотренным пунктами 4, 5, 6, 7,10 части 1 настоящей статьи, с момента вступления в законную силу соответствующего решения (приговора) суда или указа Главы Удмуртской Республики.

7. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 11 части 1 настоящей статьи, с момента вступления в силу соответствующего закона Удмуртской Республики.

8. Полномочия Главы муниципального образования прекращаются досрочно по основанию, предусмотренному пунктом 12 части 1 настоящей статьи, с момента вступления в силу решения избирательной комиссии об установлении увеличения численности избирателей муниципального образования более чем на 25 процентов, произошедшего вследствие изменения границ муниципального образования. Избирательная комиссия обязана рассмотреть вопрос об увеличении численности избирателей муниципального образования и принять соответствующее решение в течение 30 дней со дня вступления в силу закона Удмуртской Республики об изменении границ муниципального образования.

Глава 6. **Порядок подготовки, созыва и проведения первой сессии**

Статья 23**. Порядок проведения первой сессии Совета**

1. Совет созывается председателем избирательной комиссии муниципального района на первую в созыве сессию в установленный Уставом срок, который не может превышать 20 дней со дня избрания Совета.

2. Первую в созыве сессию Совета открывает председатель избирательной комиссии муниципального района, который сообщает Совету фамилии избранных депутатов Совета согласно официально опубликованным избирательной комиссией муниципального района данным. Информация председателя избирательной комиссии принимается депутатами к сведению.

3. Далее ведёт сессию до избрания Председателя Совета старейший по возрасту депутат.

Статья 24. **Избрание рабочих органов первой сессии**

1. Совет большинством голосов от числа присутствующих депутатов избирает рабочие органы первого заседания:

1) секретаря сессии;

2) счётную комиссию для проведения тайного голосования;

3) группу счётчиков для определения результатов голосования.

2. Рассматриваемые Советом вопросы оформляются решениями.

3. Секретарь сессии:

1) осуществляет проверку документов депутатских фракций, депутатских объединений;

2) регистрирует депутатские фракции и депутатские объединения;

3) ведёт запись депутатов для выступления;

4) информирует председательствующего на заседании о записавшихся для выступления.

4. Счётная комиссия организует проведение тайного голосования и осуществляет подсчёт голосов депутатов по результатам тайного голосования. При проведении тайного голосования счётная комиссия избирает председателя и секретаря комиссии. Решение счётной комиссии принимается большинством голосов от числа членов счётной комиссии. Протоколы счётной комиссии подписываются ее председателем и секретарём.

5. Группа счётчиков осуществляет подсчёт голосов при проведении открытого голосования.

Статья 25. **Вопросы, рассматриваемые на первой сессии**

1. На первой сессии в порядке, предусмотренном настоящим Регламентом, рассматриваются следующие вопросы:

1) информация о результатах выборов депутатов Совета;

2) регистрация депутатских фракций и депутатских объединений;

3) избрание Председателя Совета;

4) избрание Главы муниципального образования *(****утратило силу*** *реш. Совета депутатов от 31.05.2018г. № 101*);

5) избрание заместителя Председателя Совета;

6) утверждение перечня постоянных комиссий;

7) утверждение состава постоянных комиссий;

8) утверждение состава Президиума Совета;

9) о формировании конкурсной комиссии по отбору кандидатур на должность главы муниципального образования «Юкаменский район»;

10) иные вопросы.

Глава 7. **Порядок созыва, организации и проведения сессий Совета**

Статья 26. **Созыв сессий Совета**

1. На очередные сессии Совет созывается Председателем Совета, а в его отсутствие – заместителем Председателя не реже одного раза в три месяца с учетом плана нормотворческой работы.

2. Решение о созыве сессии оформляется распоряжением Председателя Совета или решением Президиума. Проект повестки сессии утверждается Президиумом не позднее, чем за пять дней до её проведения.

3. Распоряжение, решение Президиума о созыве очередной сессии и проект повестки сессии размещаются на официальном сайте района не позднее, чем за пять, а внеочередной – не позднее, чем за три дня до её открытия.

4. Депутатам направляются проект повестки сессии, проекты решений, другие документы и материалы по вопросам повестки сессии в электронном или бумажном виде не позднее, чем за пять дней до её проведения, а также они информируются о времени и месте проведения сессии.

Статья 27. **Внеочередная сессия Совета**

1. Внеочередная сессия Совета созывается Председателем Совета или Президиумом по инициативе Председателя Совета, Главы муниципального образования или по инициативе не менее одной трети от установленной Уставом численности депутатов.

2. Предложение с обоснованием необходимости созыва внеочередной сессии и проектами вносимых вопросов представляется инициаторами Председателю в письменном виде.

3. Председатель или Президиум созывает Совет на внеочередную сессию в срок не позднее пяти дней со дня поступления предложения о созыве.

4. Депутатам направляются проекты решений, другие документы и материалы по вопросам повестки внеочередной сессии, подготовленные инициатором созыва сессии, в электронном или бумажном виде не позднее, чем за три дня до её проведения.

Статья 28. **Открытие сессии**

1. Сессия открывается и закрывается на заседаниях Совета, при этом исполняется Государственный гимн Удмуртской Республики.

2. Заседания Совета открывает и ведёт Председатель Совета или заместитель Председателя, а в случае их отсутствия - председатель одной из постоянных комиссий по решению Совета.

Статья 29. **Председательствующий на заседаниях Совета**

1. Председательствующий на заседании Совета:

1) открывает и закрывает заседание;

2) ведёт заседание Совета;

3) в начале каждого заседания сообщает информацию о числе зарегистрированных депутатов, о составе приглашённых, о порядке работы заседания, предупреждает присутствующих о необходимости отключения звуковых сигналов мобильных средств связи;

4) предоставляет слово для докладов, содокладов и выступлений в порядке поступления заявок, в случае нарушения выступающим норм настоящего Регламента вправе предупредить или лишить его слова;

5) ставит на голосование проекты решений, предложения и поправки депутатов по рассматриваемым на сессии вопросам, объявляет результаты голосования;

6) предоставляет слово или оглашает по требованию депутатов их запросы, вопросы, справки, заявления и предложения;

7) подписывает протоколы заседаний;

8) обеспечивает соблюдение настоящего Регламента;

9) обеспечивает порядок в зале заседания и принимает меры для удаления из зала нарушителей порядка;

10) осуществляет иные полномочия, установленные настоящим Регламентом.

2. Во время заседания председательствующий не вправе комментировать выступления депутатов. Если председательствующий сочтёт необходимым принять участие в обсуждении какого-либо вопроса, он передает функции председательствующего на время своего выступления одному из депутатов. Участвуя в открытом голосовании, председательствующий голосует последним.

3. Председательствующий способствует духу сотрудничества, сближению позиций сторон по рассматриваемым вопросам, достижению взаимосогласованных решений. В целях преодоления разногласий и разрешения других вопросов, возникающих в ходе работы сессии, организует проведение консультаций с депутатскими фракциями, депутатскими объединениями.

4. Председательствующий обязан соблюдать Регламент и требовать его соблюдения депутатами и другими лицами, участвующими в работе сессии.

5. Председательствующий на сессии вправе:

1) в случае нарушения положений настоящего Регламента предупреждать депутата, а при повторном нарушении лишать его слова. Депутаты, допустившие оскорбительные выражения, жесты в адрес председательствующего, депутатов, должностных лиц и граждан, лишаются слова без предупреждения;

2) предупреждать депутата в случае его отклонения от темы выступления, а при повторном нарушении лишать его слова.

Статья 30. **Права депутата на заседаниях Совета**

Депутат в порядке, установленном настоящим Регламентом, на заседаниях Совета вправе:

1) избирать и быть избранным в органы Совета, предлагать кандидатуры (в том числе и свою кандидатуру) в эти органы;

2) вносить предложения по повестке дня сессии и по порядку её работы;

3) вносить предложения по проектам решений, рассматриваемым Советом;

4) участвовать в прениях, задавать вопросы докладчику (содокладчику), выступать по мотивам голосования (до голосования);

5) требовать постановки своих предложений на голосование;

6) требовать повторного голосования в случаях нарушения правил голосования или допущенных ошибок;

7) высказывать мнение по персональному составу создаваемых или созданных Советом органов и кандидатурам лиц, избираемых (назначаемых) на должности или согласуемых Советом для заключения трудового договора;

8) вносить предложения о заслушивании на заседании Совета отчёта или информации любого органа либо должностного лица, подконтрольного Совету;

9) вносить предложения о необходимости проведения проверок по вопросам компетенции Совета;

10) ставить вопрос о необходимости разработки новых муниципальных нормативных правовых актов по вопросам местного самоуправления, решений Совета, вносить предложения по их изменению;

11) пользоваться другими правами, предоставленными ему действующим законодательством, [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011), настоящим Регламентом.

Статья 31. **Обязанности депутата на заседаниях Совета**

1. Депутат на заседании Совета обязан:

1) соблюдать настоящий Регламент, повестку дня и правомерные требования председательствующего на заседании;

2) выступать только с разрешения председательствующего;

3) регистрироваться и присутствовать на каждом заседании, участвовать в работе заседания;

4) лично осуществлять право на голосование.

2. В случае отсутствия депутата без уважительной причины на сессиях Совета более двух раз постоянная комиссия, в ведении которой находятся вопросы Регламента и организации работы Совета, направляет руководителю депутатской фракции, руководителю местного отделения партии, членом которой является этот депутат, представление о нарушении депутатом норм Регламента Совета для принятия к нему мер воздействия в соответствии с уставом политической партии. В случае, если депутат не входит в состав депутатской фракции, – предупреждает таких депутатов о недопустимости нарушения норм настоящего Регламента и возможности доведения до избирателей через средства массовой информации сведений о невыполнении депутатом своих обязанностей.

Статья 32. **Формирование рабочих органов на заседании Совета**

1. Совет большинством голосов от числа присутствующих депутатов избирает рабочие органы:

1) секретаря сессии;

2) счётную комиссию для проведения тайного голосования (при необходимости проведения тайного голосования);

3) группу счётчиков для определения результатов открытого голосования.

2. Решение Совета об избрании рабочих органов вносится в протокол.

3. Секретарь ведёт протокол заседания сессии, регистрирует депутатские запросы в ходе заседания, вопросы, справки, сообщения, заявления, предложения и другие материалы, поступающие от депутатов.

4. Счётная комиссия избирается для проведения тайного (бюллетенями) голосования. В счётную комиссию не могут входить депутаты, по кандидатурам которых проводится голосование. При проведении тайного голосования счётная комиссия избирает председателя и секретаря комиссии. Решение счётной комиссии принимается большинством голосов от числа членов счётной комиссии. Протоколы счётной комиссии подписываются её председателем и секретарём.

5. Группа счётчиков подсчитывает голоса при проведении открытого голосования.

Статья 33. **Требования к протоколу заседания Совета**

1. На заседаниях Совета секретарём ведётся протокол заседания, в котором указывается:

1) дата, место проведения заседания Совета;

2) номер сессии Совета;

3) фамилия, имя, отчество и должность председательствующего на заседании;

4) установленная численность депутатов;

5) число зарегистрировавшихся на сессии депутатов;

6) сведения об отсутствующих на заседании Совета депутатах с указанием фамилии, имени, отчества, депутатской фракции, депутатского объединения и причины отсутствия;

7) список лиц, приглашённых на заседание Совета, с указанием должности и места работы;

8) проект повестки, результаты голосования по проекту повестки, утвержденная повестка;

9) сведения по каждому вопросу повестки дня по следующей форме:

а) слушали (вопрос, докладчик, содокладчик);

б) выступили (фамилия и инициалы, депутатская фракция, депутатское объединение);

в) внесли предложения;

г) результаты голосования по поступившим предложениям и по вопросу в целом, принятые решения.

2. Протоколы заседаний Совета визируются секретарём заседания и подписываются председательствующим на сессии Совета.

Глава 8. **Повестка дня сессии и порядок выступлений на сессиях**

Статья 34. **Порядок формирования проекта повестки дня сессии**

1. Проект повестки дня сессии формируется в соответствии с планом нормотворческой работы, а также в соответствии с предложениями Председателя Совета, Главы муниципального образования, постоянных комиссий, депутатских фракций, депутатских объединений, депутатов.

2. Для включения вопросов в проект повестки дня сессии рассматриваются предложения субъектов права правотворческой инициативы, при этом учитываются содержание, качество, актуальность представленных документов, а также соблюдение норм настоящего Регламента по срокам их представления.

3. Председатель Совета (или Президиум) формирует проект повестки дня сессии и вносит его на утверждение Советом.

4. Проект повестки дня сессии должен содержать наименование рассматриваемых вопросов. Повестка может состоять из 3 частей:

1) основные вопросы;

2) разное;

3) информационные сообщения.

5. Основными являются вопросы, требующие подготовки и предварительного обсуждения в установленном порядке. В «разном» рассматриваются вопросы организации деятельности депутатов и Совета, кадровые вопросы, вопросы, решение которых имеет порученческий характер, и иные вопросы, не требующие предварительной подготовки. К «информационным сообщениям» относятся заявления, обращения депутатов, сообщения должностных лиц и руководителей органов местного самоуправления, иные вопросы, носящие информационный характер.

6. Проект повестки дня сессии и материалы к нему направляются депутатам не позднее, чем за пять дней до дня открытия сессии, а также при необходимости выдаются депутатам перед началом сессии.

Статья 35. **Порядок утверждения повестки дня сессии**

1. Представленный Председателем Совета (Президиумом) проект повестки дня сессии вносится председательствующим на сессии для его принятия.

2. Предложения депутатов по включению дополнительных вопросов в проект повестки дня сессии рассматриваются отдельно по каждому вопросу.

3. По дополнительным вопросам, предлагаемым депутатами для внесения в проект повестки дня сессии, принимается одно из решений:

1) о включении вопроса в проект повестки дня сессии;

2) об отклонении предложения о включении вопроса в проект повестки дня сессии.

4. Решения о включении или об отклонении вопросов в проект повестки дня сессии принимаются большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов.

5. После принятия решений по всем поступившим предложениям повестка дня сессии утверждается большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов в целом.

6. Совет вправе внести изменения в повестку дня сессии и в порядок рассмотрения вопросов по решению, принимаемому большинством голосов от числа присутствующих на сессии депутатов.

7. Инициатор внесённого в повестку сессии вопроса в ходе обсуждения вправе отозвать его до принятия проекта решения по данному вопросу. В этом случае вопрос снимается с рассмотрения без дополнительного голосования.

8. Вопросы, не включённые в повестку дня сессии, не обсуждаются.

9. Если сессия состоит из нескольких заседаний, перед очередным днём заседания Совета депутатам раздаётся порядок работы дня заседания Совета в рамках ранее утверждённой повестки дня сессии.

Статья 36. **Последовательность рассмотрения вопросов, включённых в повестку дня сессии**

1. Совет рассматривает вопросы повестки дня сессии по порядку их следования. Во внеочередном порядке вопросы повестки дня сессии могут рассматриваться только по решению Совета, принятому большинством голосов от числа присутствующих депутатов.

2. Доклады (отчеты) Главы МО, Председателя Совета рассматриваются в первоочередном порядке.

3. Вопросы повестки дня, не рассмотренные на текущем заседании, переносятся на следующее очередное заседание и рассматриваются в первоочередном порядке, если иное решение не принято Советом.

Статья 37. **Порядок обсуждения вопросов повестки дня сессии**

Вопросы повестки дня сессии рассматриваются Советом в следующем порядке:

1) доклад (выступление кандидата на выборную должность);

2) вопросы докладчику;

3) в случае необходимости – содоклад постоянной комиссии, являющейся головной по рассматриваемому вопросу;

4) вопросы содокладчику;

5) выступления в прениях;

6) принятие соответствующего решения.

Статья 38. **Порядок выступлений на заседаниях Совета**

1. Депутат выступает на заседании Совета после предоставления ему слова председательствующим. Для выступления депутату предоставляется трибуна. Вопросы и краткие выступления возможны с места с обязательным вставанием.

2. Заявки для выступления, вопросы, предложения подаются в ходе заседания в письменной форме секретарю сессии, а также устно поднятием руки.

3. Время для доклада, содоклада устанавливается председательствующим на заседании Совета по согласованию с докладчиками и содокладчиками. Как правило, для доклада отводится не более 30 минут, для содоклада – не более 20 минут.

4. Для выступления в прениях предоставляется в первый раз не более 10 минут, при повторном выступлении – не более 5 минут.

5. Председатель Совета, Глава муниципального образования имеют право выступить в любое время в ходе заседания Совета.

6. Председательствующий предоставляет депутатам слово для выступления в прениях в порядке поступления заявок и предупреждает выступающего при несоблюдении времени выступления.

7. Председательствующий предупреждает выступающего за 1 минуту до окончания выступления.

8. Если выступающий превысил отведённое для выступления время или выступает не по обсуждаемому вопросу, председательствующий после одного предупреждения лишает его слова.

9. В случае необходимости с согласия большинства присутствующих на заседании депутатов председательствующий может установить общую продолжительность обсуждения вопроса, продлить время для выступления. Один и тот же депутат может задать выступающему не более трёх вопросов.

10. Депутат может выступить по одному и тому же вопросу не более двух раз.

11. По итогам каждого обсуждаемого вопроса председательствующий обобщает выступления депутатов и вносит предложение о прекращении прений.

12. Если от постоянной комиссии или депутатской фракции, депутатского объединения в письменной или устной форме заявлено требование на выступление по обсуждаемому вопросу их представителя, то в этом случае прения могут быть прекращены только после выступления указанных лиц.

13. Время для заявлений, сообщений, справок по обсуждаемому вопросу предоставляется не более 3 минут, если иное не предусмотрено настоящим Регламентом.

14. Справки, заявления, сообщения по обсуждаемому вопросу, представленные в письменном виде, зачитываются председательствующим.

15. Слово по порядку ведения заседания и другим процедурным вопросам депутату должно быть предоставлено председательствующим вне очереди, но не более двух раз по одному и тому же вопросу.

16. Председательствующим может быть предоставлено слово приглашённым на заседание Совета для выступления, справки или разъяснения с согласия присутствующих на заседании депутатов.

17. Выступающий на заседании не должен использовать в своей речи грубые и некорректные выражения, призывать к незаконным и насильственным действиям. В случае нарушения вышеуказанных требований председательствующий вправе сделать предупреждение о недопустимости таких высказываний и призывов. После второго предупреждения выступающий лишается слова. Указанным лицам слово для повторного выступления по обсуждаемому вопросу не предоставляется.

18. По решению большинства от числа присутствующих депутатов выступающие с нарушением норм настоящего Регламента могут быть лишены слова на весь период заседания сессии.

19. В конце заседания сессии отводится не более 15 минут для выступлений депутатов с краткими, не более 3 минут, заявлениями и сообщениями. Прения по этим заявлениям и сообщениям не открываются.

Глава 9. **Порядок голосования и принятия решений**

Статья 39. **Способы голосования**

1. Решения Совета принимаются открытым или тайным голосованием депутатов. Открытое голосование по решению, принятому большинством голосов от числа депутатов, присутствующих на заседании, может быть поимённым.

2. Каждый депутат голосует лично. Передача права голоса не допускается. Депутат, не участвующий в голосовании, не вправе голосовать по истечении времени, отведённого для голосования.

3. При голосовании по каждому вопросу депутат имеет один голос и подаёт его за принятие решения или против него, либо воздерживается от принятия решения.

4. Открытое голосование в Совете проводится поднятием руки.

5. Поимённое голосование – голосование, которое проводится председательствующим методом опроса депутатов по списку депутатов с указанием в списке результатов голосования каждого депутата: «за», «против», «воздержался».

6. Тайное голосование проводится с помощью бюллетеней для голосования, форма которого утверждается Советом.

7. В необходимых случаях большинством от числа присутствующих на заседании депутатов принимается решение о способе проведения голосования.

Статья 40. **Виды голосования**

1. Открытое, в том числе поимённое, голосование, может быть количественным и рейтинговым.

2. Количественное голосование представляет собой выбор варианта ответа: «за», «против» или «воздержался». Подсчёт голосов и предъявление результатов голосования в абсолютном выражении производятся по каждому голосованию.

3. Рейтинговое голосование представляет собой ряд последовательных количественных голосований по каждому из вопросов, в которых может принять участие каждый депутат. При этом предъявление результатов голосования в абсолютном выражении по каждому голосованию производится только по окончании голосования по всем вопросам. Если по итогам рейтингового голосования несколько вопросов набрали достаточное для их принятия число голосов, то принятым считается решение по вопросу, набравшему наибольшее число голосов. Если по итогам рейтингового голосования ни один из вопросов не набрал достаточного для принятия числа голосов, то на повторное голосование ставится вопрос, набравший наибольшее число голосов. Решение по нему считается принятым, если при голосовании он набрал достаточное для принятия число голосов.

4. Альтернативное голосование представляет собой голосование только за один из вариантов вопроса, поставленного на голосование. Подсчет голосов и предъявление результатов голосования в абсолютном выражении производятся одновременно по всем вариантам вопроса, поставленного на голосование.

Статья 41. **Открытое голосование, поимённое голосование**

1. Перед началом открытого голосования председательствующий сообщает о количестве предложений, которые ставятся на голосование, уточняет их формулировки и последовательность, в которой они ставятся на голосование, напоминает, каким большинством голосов может быть принято решение.

2. Затем председательствующий ставит на голосование соответствующее предложение в последовательности «за», «против», «воздержался».

3. Подсчитывает голоса избранная депутатами группа счётчиков, по окончании подсчёта голосов председательствующий объявляет результаты голосования и сообщает о результате принятия решения.

4. Если при определении результатов голосования будут выявлены процедурные ошибки, допущенные при голосовании, то по решению большинства от числа присутствующих депутатов проводится повторное голосование.

5. По решению не менее одной трети от установленной Уставом численности депутатов на сессии может быть проведено поимённое голосование.

6. Результаты поимённого голосования сводятся в общий список, который прилагается к протоколу заседания. По решению Совета, принимаемому большинством голосов от числа присутствующих депутатов, результаты поимённого голосования могут быть опубликованы.

Статья 42. **Тайное голосование**

1. В случаях, предусмотренных действующим законодательством, [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011), настоящим Регламентом, или по решению Совета, принятому не менее одной третей от установленной Уставом численности депутатов, проводится тайное голосование.

2. Для проведения тайного голосования и определения его результатов Совет избирает из числа депутатов, как правило, поочерёдно, открытым голосованием большинством голосов от числа депутатов, присутствующих на заседании, счётную комиссию, порядок работы которой определён частью 5 статьи 32 настоящего Регламента.

3. В счетную комиссию не могут входить депутаты, чьи кандидатуры выдвинуты в состав избираемых органов или на должности либо предложены для согласования.

4. Счетная комиссия избирает из своего состава председателя и секретаря комиссии. Решения счетной комиссии принимаются большинством голосов членов комиссии.

5. Бюллетени для тайного голосования изготавливаются под контролем счётной комиссии по предложенной ею форме и содержат необходимую для голосования информацию. Бюллетени должны быть подписаны членами счётной комиссии.

6. В бюллетене для тайного голосования по единственной кандидатуре должны стоять слова «за» или «против». Голосование проводится путём нанесения депутатом в бюллетень любого знака напротив соответствующего варианта голосования «за» или «против».

7. Время и место голосования, порядок его проведения устанавливаются Советом по предложениям счётной комиссии и объявляются председателем счётной комиссии.

8. Бюллетени для тайного голосования выдаются депутатам членом счётной комиссии в соответствии со списком депутатов, предварительно подписанным председателем счётной комиссии. При получении бюллетеня депутат расписывается напротив своей фамилии в указанном списке.

9. Невостребованные у счётной комиссии бюллетени после завершения их выдачи погашаются председателем счётной комиссии в присутствии её членов, о чём производится запись в протоколе счётной комиссии. Гашение осуществляется путём отрезания у бюллетеня левого верхнего угла и написанием слова «Погашено».

10. Если депутат считает, что при заполнении бюллетеня допустил ошибку, он вправе обратиться к председателю счётной комиссии с просьбой выдать ему новый бюллетень взамен испорченного. Председатель счётной комиссии выдаёт депутату новый бюллетень, делая при этом соответствующую отметку в списке депутатов против фамилии данного депутата. Испорченный бюллетень погашается, о чём производится запись в протоколе. Гашение осуществляется посредством нанесения на лицевой стороне бюллетеня надписи «Испорчен» и отрезания у бюллетеня левого верхнего угла.

11. Бюллетень для тайного голосования опускается в специальный ящик для голосования, опечатанный счётной комиссией в присутствии депутатов. Счётная комиссия обязана создать условия обеспечения тайны волеизъявления депутата.

12. Депутаты, не получившие бюллетени для тайного голосования или не опустившие их в ящик для голосования, считаются не принявшими участие в голосовании.

13. Недействительными при подсчёте голосов депутатов считаются:

1) бюллетени неустановленной (неутверждённой) формы;

2) бюллетени, по которым невозможно определить волеизъявление депутата.

14. Продолжительность тайного голосования с использованием бюллетеней составляет 20 минут с момента начала голосования, если иное не установлено Советом.

15. О результатах тайного голосования счётная комиссия составляет протокол, который подписывается всеми членами счётной комиссии.

16. В протоколе счётной комиссии в обязательном порядке указываются следующие данные:

1) число депутатов, зарегистрированных на заседании сессии;

2) число депутатов, получивших бюллетени для тайного голосования;

3) число бюллетеней, оказавшихся в ящике для голосования после его вскрытия;

4) число депутатов, проголосовавших за тот или иной вариант решения или кандидатуру;

5) число депутатов, проголосовавших против того или иного варианта решения или кандидатуры;

6) число недействительных бюллетеней;

7) число депутатов, не принявших участие в голосовании (разница между числом зарегистрированных депутатов и числом бюллетеней, оказавшихся в ящике для голосования после его вскрытия);

8) число погашенных бюллетеней, в том числе испорченных.

17. Председатель счётной комиссии оглашает протокол счётной комиссии о результатах тайного голосования.

18. Доклад счётной комиссии о результатах тайного голосования Совет принимает к сведению. На основании принятого к сведению доклада председательствующий объявляет о принятии или отклонении решения, а при избрании, назначении или согласовании называет кандидатуры, избранные в состав органов Совета или назначенные на должность либо согласованные для заключения трудового договора.

19. По результатам тайного голосования Совет принимает решение.

Статья 43. **Проведение повторного голосования**

1. При выявлении ошибки или нарушений в порядке и процедуре голосования Совет может принять решение о проведении повторного голосования.

2. Решение о проведении повторного голосования принимается большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов.

Статья 44. **Принятие решений Совета**

1. Совет по вопросам, отнесённым к его компетенции федеральными законами, законами Удмуртской Республики, Уставом, принимает решения, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории муниципального района, решения о досрочном прекращении полномочий Главы муниципального образования, а также решения по вопросам организации деятельности Совета и по иным вопросам, отнесённым к его компетенции федеральными законами, законами Удмуртской Республики, Уставом.

2. Решения, принимаемые Советом оформляются в виде муниципального правового акта – решения Совета.

3. В настоящем Регламенте при определении результатов голосования и принятии решений Совета применяются следующие понятия:

1) установленная Уставом численность депутатов (количество депутатов);

2) число присутствующих на заседании депутатов – число зарегистрировавшихся депутатов.

Статья 45. **Решения, принимаемые двумя третями от установленной численности депутатов**

Совет двумя третями голосов от установленной Уставом численности депутатов принимает:

1) [Устав](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011);

2) решение о внесении изменений в [Устав](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011);

3) решение об удалении Главы МО в отставку в соответствии со [статьёй 74.1](consultantplus://offline/main?base=LAW;n=117671;fld=134;dst=101165) Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

4) решение о самороспуске Совета;

5) решения по иным вопросам, предусмотренным законодательством Российской Федерации, законодательством Удмуртской Республики, [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011).

Статья 46. **Решения, принимаемые большинством от установленной численности депутатов**

Совет большинством от установленной Уставом численности депутатов принимает:

1) решение об избрании Председателя Совета;

2) решение об избрании Главы муниципального образования;

3) решение о досрочном прекращении полномочий Председателя Совета;

4) решение об избрании заместителя Председателя Совета;

5) решение о досрочном прекращении полномочий заместителя Председателя Совета;

6) решение об избрании депутатов в состав Президиума;

7) решения по иным вопросам, предусмотренным законодательством Российской Федерации, законодательством Удмуртской Республики, Уставом.

Статья 47. **Решения, принимаемые большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов**

1. В соответствии с настоящим Регламентом решения, принимаемые Советом большинством голосов от числа присутствующих на заседании депутатов, относятся к процедурным вопросам, не требующим оформления в виде правового акта.

2. К процедурным относятся вопросы:

1) об утверждении повестки дня сессии;

2) о включении вопросов в проект повестки дня сессии и внесении в неё изменений;

3) об избрании счётной комиссии для проведения тайного голосования;

4) об избрании секретаря сессии;

5) об избрании группы счётчиков для определения открытого голосования;

6) о перерыве в заседании или переносе заседания;

7) о передаче вопроса на рассмотрение соответствующей комиссии;

8) об изменении очерёдности выступлений;

9) о способе голосования;

10) о проведении повторного голосования при выявлении ошибок или иных нарушений процедуры голосования;

11) о запрещении теле- или радиотрансляции отдельных фрагментов или заседания в целом;

12) о предоставлении слова для выступления, справки или разъяснения лицам, приглашённым на заседание Совета;

13) о переносе или прекращении прений по обсуждаемому вопросу;

14) об установлении председательствующим общей продолжительности обсуждения вопроса, продлении времени для выступления, ответов на вопросы, предоставлении слова по устным заявлениям;

15) о лишении депутата слова на весь период сессии;

16) о закрытом заседании Совета;

17) о поимённом голосовании, об опубликовании результатов поимённого голосования;

18) об обсуждении и прекращении обсуждения кандидатур на должность Председателя, Главы муниципального образования, заместителя Председателя, иных избираемых, утверждаемых или согласуемых должностных лиц;

19) иные вопросы, предусмотренные настоящим Регламентом.

Глава10. **Порядок внесения проектов решений и их рассмотрения**

Статья 48. **Реализация права правотворческой инициативы**

1. Реализация права правотворческой инициативы принадлежит:

1) депутатам;

2) постоянным комиссиям Совета;

3) депутатским фракциям, депутатским объединениям;

4) Главе муниципального образования;

5) органам территориального общественного самоуправления;

6) инициативным группам граждан в порядке, предусмотренном Уставом.

2. Проекты решений Совета, исходящие от государственных органов Удмуртской Республики и общественных организаций, иных субъектов, не обладающих правом правотворческой инициативы, или отдельных граждан, могут быть внесены в Совет через субъекты права правотворческой инициативы.

Статья 49. **Формы осуществления права правотворческой инициативы**

1. Право правотворческой инициативы осуществляется в форме внесения в Совет в порядке, установленном настоящим Регламентом:

1) проекта Устава;

2) проектов решений Совета о внесении изменений в Устав;

3) проектов решений Совета, устанавливающих правила, обязательные для исполнения на территории муниципального района;

4) проектов решений о внесении изменений в действующие решения Совета, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории муниципального района, либо о признании ранее принятых решений утратившими силу, либо о приостановлении их действия;

5) поправок к проектам решений;

6) проектов решений о внесении законодательной инициативы в Государственный Совет Удмуртской Республики в порядке, установленном Регламентом Государственного Совета Удмуртской Республики.

2. Глава муниципального образования в порядке, предусмотренном [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011), представляет на утверждение Совета:

1) проект бюджета муниципального района;

2) проекты решений о внесении изменений в бюджет муниципального района;

3) проекты планов и программ социально-экономического развития муниципального района, а также отчёты об их исполнении;

4) ежегодный отчёт о результатах своей деятельности и деятельности Администрации района;

5) проекты решений о структуре Администрации МО, положения о структурных подразделениях;

6) проекты решений Совета об установлении, изменении и отмене местных налогов и сборов;

7) проекты решений районного Совета депутатов о регулировании тарифов на подключение к системе коммунальной инфраструктуры, тарифов организаций коммунального комплекса на подключение, надбавок к тарифам на товары и услуги организаций коммунального комплекса, надбавок к ценам (тарифам) для потребителей (за исключением тарифов и надбавок в сфере электроснабжения);

8) проектов решений Совета о порядке принятия решений об установлении тарифов на услуги, предоставляемые муниципальными предприятиями и учреждениями.

3. Проекты решений, предусматривающие установление, изменение и отмену местных налогов и сборов, осуществление расходов из средств бюджета муниципального образования, принимаются Советом к рассмотрению по инициативе Главы муниципального образования. Глава муниципального образования представляет в Совет заключение в срок не позднее 5 дней со дня направления ему проекта решения.

Статья 50. **Порядок внесения проектов решений Совета, являющихся муниципальными нормативными правовыми актами**

1. Решения Совета, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории муниципального района (устанавливающие правовые нормы (правила поведения), обязательные для неопределённого круга лиц, рассчитанные на неоднократное применение и действующие независимо от того, возникли или прекратились конкретные правоотношения, предусмотренные решением районного Совета депутатов) являются муниципальными нормативными правовыми актами.

2. Проекты решений, являющиеся муниципальными правовыми актами (далее – проект решения нормативного характера) вносятся субъектами права правотворческой инициативы в Совет не позднее чем за 15 дней до дня начала очередной сессии.

3. Одновременно с проектом решения нормативного характера должны быть внесены следующие документы и материалы на бумажных и электронных носителях:

1) текст проекта решения Совета с указанием субъекта права правотворческой инициативы и оформленный в соответствии с требованиями к оформлению документов, установленными Советом, настоящим Регламентом;

2) сопроводительное письмо с перечислением прилагаемых документов, а в случае необходимости – назначением представителя субъекта права правотворческой инициативы при рассмотрении проекта решения;

3) пояснительная записка с обоснованием необходимости принятия проекта решения;

4) финансово-экономическое обоснование проекта решения в случае, когда его реализация потребует дополнительных финансовых затрат из бюджета муниципального района;

5) перечень решений Совета нормативного характера, отмены, изменения или дополнения которых потребует принятие данного решения;

6) решение субъекта права правотворческой инициативы (для коллегиального органа) о внесении проекта решения в Совет, а в случае необходимости – назначении представителя при рассмотрении его в Совете;

7) в случае, если в соответствии с действующим законодательством и [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011) проект решения требует вынесения на публичные слушания, то он представляется с результатами публичных слушаний;

9) иные документы, предусмотренные действующим законодательством, [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011) и нормативными правовыми актами.

4. Если представленный проект решения не соответствует требованиям части 3 настоящей статьи, то он возвращается Председателем субъекту права правотворческой инициативы с обоснованием отказа.

5. По поручению Председателя Совета проект решения направляется в структурное подразделение по юридическим вопросам, которое в течение пяти дней проводит правовую экспертизу, а также антикоррупционную экспертизу проекта решения и готовит заключение, в котором указываются:

1) соответствие проекта решения [Конституции](consultantplus://offline/main?base=LAW;n=2875;fld=134) Российской Федерации, федеральным конституционным законам и федеральным законам, [Конституции](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=45355;fld=134) Удмуртской Республики, законам Удмуртской Республики, иным нормативным правовым актам Удмуртской Республики, [Уставу](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011). В случае несоответствия проекта решения вышеуказанным нормативным правовым актам в заключении указывается, в чём выражается это несоответствие;

2) внутренняя целостность проекта решения. При наличии противоречий между разделами, главами, статьями, частями, пунктами и подпунктами проекта решения даются рекомендации по их устранению;

3) наличие и полнота перечня решений Совета, подлежащих признанию утратившими силу, приостановлению, изменению или принятию в связи с принятием данного проекта решения. Если приведён неполный перечень решений Совета, то указываются решения, не приведённые в этом перечне;

4) оценка соответствия текста проекта решения требованиям юридической техники;

5) сведения о результатах проведения антикоррупционной экспертизы.

6. При наличии нарушений в заключении указывается, в чём они выражены.

7. Внесённые в Совет депутатов в соответствии с требованиями настоящей статьи проект решения, материалы к нему и заключение структурного подразделения по юридическим вопросам направляются Председателем Совета для подготовки заключений.

8. После обсуждения в постоянных комиссиях проект решения Совета с заключениями направляется Председателю Совета (в Президиум – в зависимости от того, кто формирует проект повестки дня), который с учётом представленных материалов принимает одно из следующих решений:

1) о включении проекта решения в проект повестки дня сессии;

2) о необходимости доработки проекта решения (либо о рекомендации Совету отклонить данный проект решения).

10. О принятом решении в течение трёх дней извещается субъект права правотворческой инициативы.

11. Обязательному опубликованию подлежат следующие проекты решений Совета:

1) проект [Устава](consultantplus://offline/ref=84BC959DCD24B30FF95143C86DB178DFD9498E11CD14F9BEABCBE71EE83965E1u4jBM), а также проект решения о внесении изменений в [Устав](consultantplus://offline/ref=84BC959DCD24B30FF95143C86DB178DFD9498E11CD14F9BEABCBE71EE83965E1u4jBM);

2) проект бюджета муниципального района и отчёта о его исполнении;

3) иные вопросы в соответствии с федеральным законодательством, Уставом.

12. Проекты решений Совета, носящие ненормативный характер, вносятся в Совет не позднее, чем за семь дней до дня проведения очередной сессии.

Статья 51. **Основные требования к оформлению проектов решений Совета**

1. Вносимый в Совет проект решения должен быть изложен в виде правовых предписаний.

2. В одном и том же вносимом в Совет проекте решения не должно быть предписаний, противоречивых по характеру и противоречащих действующему законодательству.

3. Текст принятого решения Совета депутатов исполняется с указанием следующих реквизитов:

а) изображения герба муниципального района (в случаях и порядке, предусмотренных Законом Удмуртской Республики «О Государственном гербе Удмуртской Республики», - изображения Государственного герба Удмуртской Республики);

б) наименования формы нормативного правового акта - решение Совета депутатов;

в) наименования решения Совета депутатов;

г) указания на орган, принявший решение районного Совета депутатов, - Совет депутатов;

д) даты принятия решения Совета депутатов;

е) должности, инициалов и фамилии лица, подписывающего решения Совета депутатов;

**ж) инициалов и фамилии Главы муниципального образования**

з) места подписания решения Совета депутатов;

и) знака, обозначающего номер решения Совета депутатов.

4. Реквизиты решения районного Совета депутатов имеют следующие наименования с расположением их в определенной последовательности:

а) в верхней части первой страницы текста решения Совета депутатов посередине помещается изображение герба муниципального района (в случаях и порядке, предусмотренных Законом Удмуртской Республики «О Государственном гербе Удмуртской Республики», - изображение Государственного герба Удмуртской Республики);

б) ниже изображения герба муниципального района (в случаях и порядке, предусмотренных Законом Удмуртской Республики «О Государственном гербе Удмуртской Республики», - изображения Государственного герба Удмуртской Республики) отдельной строкой указывается: «Решение Совета депутатов муниципального образования «Юкаменскийрайон»;

в) наименование решения Совета депутатов располагается ниже указанного в пункте «б» настоящей части реквизита;

д) под текстом решения Совета депутатов указываются должность, инициалы и фамилия должностного лица, подписывающего решения Совета депутатов: в левой части – «Глава муниципального образования «Юкаменский район» и «Председатель Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район», в правой части - инициалы и фамилия Главы муниципального образования и Председателя Совета;

е) ниже реквизитов, приведенных в пункте «д» настоящей части, в левой части указываются: место принятия решения Совета депутатов – «административный центр муниципального района», строка для размещения даты принятия решения Совета депутатов, знак, обозначающий номер решения районного Совета депутатов.

5. Требования к оформлению проекта решения и прилагаемых к нему документов утверждаются Советом.

Статья 52. **Полномочия субъекта права правотворческой инициативы при рассмотрении проекта решения**

1. До принятия проекта решения нормативного характера субъект права правотворческой инициативы, внёсший проект, имеет право отозвать внесённый им проект решения на основании письменного обращения.

2. Субъект права правотворческой инициативы (его уполномоченный представитель) имеет право принимать участие в заседаниях постоянных комиссий, депутатских фракций, сессий Совета при рассмотрении внесённых им проектов решений и выступать по данному вопросу.

3. Президиум обязан не позднее чем за два дня до дня проведения заседания приглашать инициатора проекта решения. При невозможности присутствовать на заседании комиссии инициатор проекта решения информирует об этом Председателя Совета.

Статья 53.  **Порядок рассмотрения проектов решений на сессии**

1. Рассмотрение проекта решения начинается с доклада субъекта права правотворческой инициативы, внёсшего проект решения, или его представителя и содоклада представителя головной комиссии, затем проводится обсуждение проекта решения.

2. Депутаты заслушивают доклад по проекту решения, содоклады, задают докладчику и содокладчику вопросы, обсуждают основные положения проекта решения, высказывают предложения и замечания и, если это необходимо, вносят поправки в проект решения.

3. При обсуждении проекта решения могут быть заслушаны предложения, замечания Главы муниципального образования, представителей прокуратуры района и руководителей структурных подразделений Администрации МО.

4. При рассмотрении проекта решения, предусматривающего расходы, покрываемые за счёт средств бюджета муниципального района, в обязательном порядке заслушивается заключение Главы муниципального образования.

5. По результатам обсуждения проекта решения Совет принимает решение:

1) принять проект решения за основу;

2) отклонить проект решения.

6. Решение по проекту решения считается принятым за основу, если за него проголосовало большинство от установленной Уставом численности депутатов.

7. Проект решения не получивший необходимого для его принятия числа голосов депутатов, считается отклоненным без дополнительного голосования по нему.

8. При отсутствии предложений, замечаний к проекту решения может быть внесено предложение о принятии проекта решения в целом.

9. Совет вправе принять решение о вынесении на публичные слушания проекта решения, принятого за основу.

10. При принятии решения Совета о вынесении проекта решения на публичные слушания текст проекта решения подлежит официальному опубликованию.

11. При наличии замечаний и предложений проект решения принимается за основу и устанавливается срок подачи поправок.

Статья 54. **Порядок рассмотрения поправок к проекту решения, принятому за основу**

1. Под поправкой понимается предложение субъектов права правотворческой инициативы по внесению изменений в проект решения.

2. Поправка может быть подана в устной или письменной форме. Поправки в устной форме могут быть озвучены на заседании сессии.

3. Поданная в устной форме поправка ставится на голосование и принимается, если за неё проголосовало большинство от установленной Уставом численности депутатов, или отклоняется. После этого председательствующий ставит на голосование вопрос о принятии проекта решения в целом с учётом принятой поправки или без поправки при её отклонении.

4. Поправка в письменной форме направляется в Совет в срок, установленный Советом, в соответствии с требованиями к оформлению поправок:

1) указание части проекта решения, в которую вносятся изменения;

2) текст поправки и её обоснование;

3) текст части проекта решения с учётом поправки;

4) автор поправки.

5. Совет изучает и обобщает внесённые поправки. Автор поправок вправе уточнить их в ходе обсуждения в комиссии.

6. Поправки, поданные с нарушением требований настоящего Регламента либо после установленного срока, не рассматриваются.

7. Структурное подразделение Аппарата Администрации МО по юридическим вопросам проводит экспертизу представленных поправок на соответствие действующему законодательству, [Уставу](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011) и готовит заключение. Заключение представляется в Совет не позднее дня, предшествующего дню заседания, на котором будут рассматриваться поправки к проекту решения.

8. Совет на своём заседании рассматривает поправки и по каждой принимает одно из следующих решений:

1) одобрить поправку;

2) отклонить поправку.

9. Совет также вправе не принять решения по поправке и оставить рассмотрение поправки на заседании сессии.

10. Поправки, рассмотренные постоянной комиссией, направляются Председателю, субъекту права правотворческой инициативы, внёсшему проект решения, авторам поправок, как правило, не позднее чем за три дня до его рассмотрения Советом.

Статья 55. **Порядок рассмотрения проекта решения в целом**

1. В ходе рассмотрения обсуждаются все поправки к проекту решения, каждая поправка голосуется отдельно. Поправки принимаются открытым голосованием большинством от установленной Уставом численности депутатов.

2. При рассмотрении поправок первым выступает председатель профильной постоянной комиссии и докладывает о внесённых поправках и результатах их рассмотрения.

3. Авторы поправок могут в процессе обсуждения поправок обосновывать свою позицию в выступлениях продолжительностью не более трёх минут.

4. После доклада и ответов на вопросы депутатов председательствующий ставит на голосование каждую поправку. После окончания голосования по поправкам председательствующий ставит на голосование вопрос о принятии проекта решения в целом с учётом принятых поправок.

5. Решение Совета считается принятым, если за его принятие проголосовало большинство от установленной Уставом численности депутатов, за исключением случаев, когда в соответствии с федеральным законом или Уставом решение считается принятым, если за его принятие проголосовало не менее двух третей от установленной Уставом численности депутатов.

6. Решение нормативного характера, принятое Советом, направляется в течение десяти дней Главе муниципального образования для подписания и обнародования.

Статья 56. **Порядок повторного рассмотрения нормативного правового акта, отклоненного Главой муниципального образования**

1. Глава муниципального образования имеет право отклонить нормативный правовой акт, принятый Советом. В этом случае такой нормативный правовой акт в течение 10 дней возвращается в Совет депутатов с мотивированным обоснованием его отклонения либо с предложениями о внесении в него изменений и дополнений.

2. После поступления от Главы муниципального образования отклоненного нормативного правового акта Председатель Совета (Президиум) вносит в повестку дня ближайшего заседания Совета вопрос о порядке рассмотрения отклоненного нормативного правового акта. Данный вопрос включается в повестку дня заседания Совета депутатов первым.

3. Председатель Совета формирует согласительную комиссию для преодоления возникших разногласий из равного числа депутатов Совета и представителей Главы муниципального образования.

4. Согласительная комиссия рассматривает мотивированное обоснование и каждое предложение Главы муниципального образования. Решения согласительной комиссии принимаются большинством голосов от общего числа членов согласительной комиссии.

5. По результатам рассмотрения на своем заседании согласительная комиссия может рекомендовать Совету:

1) согласиться с отклонением Главой муниципального образования нормативного правового акта и снять его с дальнейшего рассмотрения Советом;

2) одобрить отклоненный нормативный правовой акт в ранее принятой редакции;

3) внести на рассмотрение Совета текст нормативного правового акта с учетом поправок Главы муниципального образования, подготовленный согласительной комиссией.

6. При повторном рассмотрении отклоненного нормативного правового акта на заседании с докладом выступает Глава муниципального образования или его представитель, с содокладом - представитель профильной комиссии.

7. После обсуждения первым ставится на голосование предложение согласиться с отклонением Главой муниципального образования нормативного правового акта и снять его с дальнейшего рассмотрения Советом. Решение Совета по данному предложению считается принятым, если за его принятие проголосовало большинство от установленной Уставом численности депутатов.

8. В случае если решение по предложению, предусмотренному частью 7 настоящей статьи не принято, то рассматривается предложение об одобрении отклоненного нормативного правового акта в ранее принятой редакции.

9. Решение Совета об одобрении отклоненного в ранее принятой редакции считается принятым, если за него проголосовало не менее двух третей от установленной численности депутатов.

10. Если решение Совета об одобрении отклоненного нормативного правового акта в ранее принятой редакции не принято, то на голосование ставится текст нормативного правового акта с учетом поправок, подготовленный согласительной комиссией. Поправки рассматриваются в порядке, предусмотренном статьей 55 настоящего Регламента.

11. После рассмотрения всех поправок на голосование ставится предложение о принятии нормативного правового акта в целом.

12. Решение Совета считается принятым, если за его принятие проголосовало большинство от установленной Уставом численности депутатов.

Статья 57. **Порядок реализации Советом законодательной инициативы**

1. В соответствии со статьёй 37 Конституции Удмуртской Республики Совет обладает правом законодательной инициативы в Государственном Совете Удмуртской Республики.

2. Законодательная инициатива реализуется в соответствии с требованиями [Регламента](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=48086;fld=134;dst=100010) Государственного Совета Удмуртской Республики.

3. Решение Совета о внесении законодательной инициативы принимается большинством от установленной Уставом численности депутатов.

Статья 58. **Особенности порядка рассмотрения и утверждения проекта решения Совета о бюджете муниципального района и его отчёте**

1. Порядок рассмотрения и утверждения бюджета муниципального района и представления отчёта о его исполнении устанавливаются действующим бюджетным законодательством и Положением о бюджетном процессе в муниципальном образовании.

Статья 59. **Техническое обеспечение заседаний сессий Совета**

1. На заседании Совета может использоваться аудиозапись. Аудиозаписи заседаний Совета в течение срока полномочий Совета одного созыва хранятся в Аппарате Совета депутатов.

2. Зал для проведения заседаний Совета может быть оборудован трибуной для выступления, микрофоном, экраном и другими соответствующими техническими средствами.

3. Протоколы заседаний Совета хранятся в течение срока полномочий Совета одного созыва, а затем сдаются в районный архив на постоянное хранение.

Глава 11. **Порядок взаимодействия Совета с органами государственной власти Удмуртской Республики и прокуратурой района**

Статья 60. **Порядок обращений Совета в органы государственной власти Удмуртской Республики**

1. Совет вправе направить обращение Главе Удмуртской Республики, в Правительство Удмуртской Республики, в Государственный Совет Удмуртской Республики и иные органы государственной власти Удмуртской Республики.

2. Текст обращения с обоснованием необходимости его принятия готовится постоянной комиссией по направлению деятельности.

3. Решение о направлении обращения принимается Советом большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов и оформляется решением Совета.

4. Совет вправе обратиться к представительным органам иных муниципальных образований в Удмуртской Республике с просьбой поддержать данное обращение.

Статья 61. **Порядок рассмотрения протеста прокурора района**

1. Протест прокурора района подлежит обязательному рассмотрению Советом на ближайшей сессии.

2. Председатель Совета направляет поступивший протест в определённую им постоянную комиссию и одновременно даёт поручение о подготовке соответствующего заключения на протест.

3. постоянная комиссия рассматривает протест прокурора района на своём заседании. О времени и месте проведения заседания комиссии сообщается прокурору района.

4. Постоянная комиссия по результатам рассмотрения протеста вправе:

1) согласиться с протестом и приступить к разработке проекта решения Совета, направленного на удовлетворение требований прокурора района;

2) не согласиться с протестом и рекомендовать Совету отклонить протест прокурора района как необоснованный. В этом случае постоянная комиссия разрабатывает проект решения Совета об отклонении протеста прокурора района как необоснованного с указанием мотивов отказа в удовлетворении.

5. Внесение проекта решения, направленного на удовлетворение требований прокурора, на сессию Совета осуществляется в порядке, предусмотренном настоящим Регламентом.

6. О времени и месте проведения заседания Совета по рассмотрению протеста сообщается прокурору района.

7. Рассмотрение протеста на заседании Совета начинается с предоставления слова прокурору района и доклада представителя головной постоянной комиссии о принятом комиссией решении.

8. По результатам рассмотрения протеста Совет вправе принять одно из следующих решений:

1) согласиться с протестом и принять внесённый головной постоянной комиссией проект решения, направленный на удовлетворение требований прокурора;

2) не согласиться с протестом и принять внесённый головной комиссией проект решения об отклонении протеста прокурора как необоснованного.

Статья 62. **Направление проектов решений на заключение в прокуратуру**

По предварительному согласованию с прокуратурой района проекты решений Совета, носящие нормативный характер, направляются на имя прокурора района для подготовки заключения.

Глава 12. **Осуществление Советом контрольных полномочий**

Статья 63. **Контрольные полномочия Совета**

1. Совет непосредственно, а также через образуемые им органы контроля осуществляет контроль за:

1) исполнением принятых Советом решений;

2) исполнением бюджета муниципального района;

3) соблюдением установленного порядка распоряжения муниципальной собственностью.

2. Совет образует органы контроля, деятельность которых определяется действующим законодательством, [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011) и принимаемыми в соответствии с ними муниципальными нормативными правовыми актами. Органы контроля создаются, упраздняются или реорганизуются в порядке, предусмотренном действующим законодательством и настоящим Регламентом.

Статья 64. **Формы осуществления контроля**

1. Основным видом контроля Совета за исполнением решений является текущий контроль, осуществляемый в период срока действия решения.

2. Контрольная деятельность Совета осуществляется в формах:

1) заслушивания на заседаниях Совета информации, отчётов, докладов;

2) направления депутатских запросов, запросов (обращений) Совета;

3) проведения депутатских слушаний;

4) в иных формах, предусмотренных законодательством.

3. Порядок осуществления контрольной деятельности Совета определяется действующим законодательством, [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011) и настоящим Регламентом.

4. Предложения о постановке на контроль решения Совета вносятся Председателем и постоянными комиссиями. Решение о постановке на контроль решения принимается Советом и оформляется решением Совета, в котором определяются ответственная постоянная комиссия по контролю за исполнением данного решения, периодичность или сроки осуществления контроля. Данные требования могут включаться в проект решения, принимаемый Советом.

5. В соответствии с решениями Совета вопросы о контроле за исполнением решений в обязательном порядке включаются в план нормотворческой работы Совета.

6. Организацию подготовки вопросов о контроле за исполнением решений к рассмотрению на заседании Совета осуществляет профильная постоянная комиссия. Рассмотрение информации об исполнении решений на заседаниях постоянных комиссий осуществляется в порядке, установленном Положением о постоянных комиссиях.

7. По итогам рассмотрения вопроса на заседании постоянная комиссия готовит проект решения Совета по отчёту или информации и вносит его на рассмотрение Совета в установленном порядке.

Статья 65. **Отчёты Главы муниципального образования о результатах деятельности Администрации в том числе о решении вопросов, поставленных Советом**

1. Глава муниципального образования представляет Совету ежегодный отчёт о результатах своей деятельности и деятельности Администрации МО, в том числе о решении вопросов, поставленных Советом, не позднее 1 апреля года, следующего за отчётным.

2. Депутатские фракции, депутатские объединения ежегодно направляют вопросы о деятельности Главы МО, о деятельности Администрации МО в постоянную комиссию, в ведении которой находятся вопросы Регламента и организации работы Совета не позднее 1 марта***.*** Перечень вопросов от депутатской фракции, депутатского объединения утверждается решением депутатской фракции, депутатского объединения.

3. Постоянная комиссия, в ведении которой находятся вопросы Регламента и организации работы Совета, обобщает поступившие вопросы, формирует перечень вопросов и направляет Главе муниципального образования.

4. Ежегодный отчёт о результатах деятельности Главы муниципального образования, о результатах деятельности Администрации МО направляются на рассмотрение Совета.

5. При рассмотрении ежегодного отчёта о результатах деятельности Главы муниципального образования депутаты заслушивают доклад Главы, по окончании которого депутаты, депутатские фракции, депутатские объединения вправе задавать Главе муниципального образования вопросы.

6. По итогам рассмотрения отчёта о результатах деятельности Главы МО принимается одно из следующих решений:

1) о признании результатов деятельности Главы МО удовлетворительными;

2) о признании результатов деятельности Главы МО неудовлетворительными.

7. В случае принятия решения Совета о признании результатов деятельности Главы муниципального образования неудовлетворительными два раза подряд депутаты выдвигают инициативу об удалении Главы муниципального образования в отставку в порядке, предусмотренном статьёй 74.1 Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», настоящим Регламентом.

Статья 66. **Отчёты иных должностных лиц**

1. По решению Совета по итогам работы за отчётный период могут быть рассмотрены отчёты:

1) избранных Советом должностных лиц;

2) должностных лиц, заключение трудовых договоров с которыми согласованно Советом;

3) председателей постоянных комиссий.

2. Решение о рассмотрении отчётов Совет принимает по инициативе не менее одной трети от установленной Уставом численности депутатов либо по инициативе постоянной комиссии.

Статья 67. **Основания и порядок удаления Главы** **муниципального образования в отставку**

1. В соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» Совет вправе удалить Главу муниципального образования в отставку по инициативе депутатов, выдвинутой не менее одной третей от установленной Уставом численности депутатов или по инициативе Главы Удмуртской Республики.

2. Основаниями для удаления Главы муниципального образования в отставку являются:

1) решения, действия (бездействие) Главы муниципального образования, повлёкшие (повлёкшее) наступление последствий, предусмотренных [пунктами 2](consultantplus://offline/ref=A12312E7DBC57C7F67041D2609D6E4583F1430017BE0351B3E23A97AB3794B5FFE6DC5AC6534E2F7i1y5K) и [3 части 1 статьи 75](consultantplus://offline/ref=A12312E7DBC57C7F67041D2609D6E4583F1430017BE0351B3E23A97AB3794B5FFE6DC5AC6534E2F7i1y4K) Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

2) неисполнение в течение трёх и более месяцев обязанностей по решению вопросов местного значения, осуществлению полномочий, предусмотренных Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», иными федеральными законами, Уставом, и (или) обязанностей по обеспечению осуществления органами местного самоуправления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Удмуртской Республики;

3) неудовлетворительная оценка деятельности Главы муниципального образования Советом по результатам его ежегодного отчёта, данная два раза подряд;

4) несоблюдение ограничений и запретов и неисполнение обязанностей, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=A12312E7DBC57C7F67041D2609D6E4583F14330F7FE4351B3E23A97AB3i7y9K) от 25 декабря 2008 года № 273-ФЗ «О противодействии коррупции» и другими федеральными законами.

3. Рассмотрение осуществляется Советом в течение одного месяца со дня внесения соответствующего обращения.

4. Не позднее чем за десять рабочих дней до начала проведения заседания Совета Главе муниципального образования направляется обращение депутатов Совета или Главы Удмуртской Республики с проектом решения Совета об удалении Главы муниципального образования в отставку, а также уведомление о дате и месте проведения заседания по данному вопросу.

5. Рассмотрение на заседании Совета инициативы об удалении Главы муниципального образования в отставку начинается с заслушивания мнения Главы Удмуртской Республики об удалении Главы муниципального образования в отставку.

6. Далее проводится обсуждение инициативы об удалении Главы муниципального образования в отставку, депутаты вправе давать объяснения по поводу обстоятельств, выдвигаемых в качестве основания для удаления в отставку, задавать вопросы Главе муниципального образования, высказывать замечания и предложения.

7. После обсуждения инициативы об удалении Главы МО в отставку слово предоставляется Главе муниципального образования для объяснения обстоятельств, выдвигаемых в качестве основания для удаления в отставку.

8. Далее Председатель Совета ставит на голосование вопрос об удалении Главы муниципального образования в отставку.

9. Решение Совета об удалении Главы муниципального образования в отставку считается принятым, если за него проголосовало не менее двух третей от установленной численности депутатов Совета.

10. Решение об удалении Главы муниципального образования в отставку подписывается Председателем Совета.

11. В случае, если Глава муниципального образования не согласен с решением Совета об удалении его в отставку, он вправе в письменном виде изложить своё особое мнение.

12. Решение Совета об удалении Главы муниципального образования в отставку подлежит официальному опубликованию (обнародованию) не позднее чем через пять дней со дня его принятия. При наличии особого мнения Главы муниципального образования оно также подлежит опубликованию (обнародованию) одновременно с указанным решением.

13. В случае, если инициатива депутатов или Главы Удмуртской Республики об удалении Главы муниципального образования в отставку отклонена Советом, вопрос об удалении Главы муниципального образования в отставку может быть вынесен на повторное рассмотрение Совета, но не ранее чем через два месяца со дня проведения заседания Совета, на котором рассматривался указанный вопрос.

Глава 13. **Депутатские слушания и иные мероприятия, проводимые Советом**

Статья 68. **Порядок организации депутатских слушаний**

1. Совет вправе организовать депутатские слушания по проектам программы социально-экономического развития муниципального района, бюджета муниципального района, а также по наиболее важным проектам решений и иным вопросам, относящимся к ведению Совета.

2. Инициатива о проведении депутатских слушаний принадлежит постоянным комиссиям, депутатским фракциям и депутатским объединениям.

3. Решение о проведении депутатских слушаний оформляется распоряжением Председателя, которым определяется:

1) головная постоянная комиссия;

2) дата и порядок их проведения;

3) состав приглашённых (при необходимости).

4. Проведение депутатских слушаний возлагается на головную постоянную комиссию и на Аппарат.

5. Информация о теме депутатских слушаний, времени и месте проведения передаётся средствам массовой информации (в сети Интернет) для опубликования не позднее, чем за семь дней до начала депутатских слушаний.

6. Депутатские слушания, как правило, открыты для представителей средств массовой информации и общественности.

Статья 69. **Порядок проведения депутатских слушаний**

1. Депутатские слушания ведёт Председатель Совета или председатель соответствующей постоянной комиссии.

2. Председательствующий на депутатских слушаниях предоставляет слово для выступления депутатам и приглашённым лицам, следит за порядком обсуждения, выступает с сообщениями.

3. Продолжительность депутатских слушаний определяет головная постоянная комиссия исходя из характера обсуждаемых вопросов.

4. Все приглашённые лица выступают на депутатских слушаниях только с разрешения председательствующего.

5. После каждого выступления приглашенного лица на депутатских слушаниях следуют вопросы депутатов и других присутствующих и ответы на них. Вопросы могут быть заданы как в устной, так и в письменной форме.

6. Депутатские слушания могут заканчиваться принятием рекомендаций по обсуждаемому вопросу.

Статья 70. **Порядок организации иных мероприятий**

1. По инициативе Председателя Совета, Главы муниципального образования, заместителя Председателя, постоянных комиссий, депутатских фракций, депутатских объединений в Совете могут проводиться совещания, круглые столы, Дни депутата и другие мероприятия, связанные с деятельностью Совета.

2. Письменное предложение о проведении мероприятия с перечнем вопросов, которые планируется рассмотреть на мероприятии, направляется Председателю не позднее чем за 20 дней до проведения мероприятия.

3. Председатель принимает решение о проведении мероприятия и возлагает организацию проведения мероприятия на соответствующую постоянную комиссию, депутатскую фракцию, депутатское объединение и Аппарат. Решение о проведении мероприятия оформляется распоряжением Председателя.

4. Состав лиц, принимающих участие в мероприятии, определяется инициатором мероприятия и согласуется с Председателем Совета.

5. Информация о проведении мероприятия, в том числе перечень вопросов, которые планируется рассмотреть, доводится до лиц, принимающих участие в мероприятии, не позднее чем за три дня до проведения мероприятия.

6. Ответственные за проведение мероприятия обеспечивают рассылку приглашений заинтересованным лицам, тиражирование и раздачу материалов, техническое обеспечение мероприятия и подготовку итогового документа.

Глава 14. **Планирование нормотворческой работы Совета**

Статья 71. **Подготовка и утверждение проекта плана нормотворческой работы Совета**

1. Деятельность Совета осуществляется на плановой основе в соответствии с планом нормотворческой работы на год (полугодие, квартал), утверждаемым решением Совета.

2. План нормотворческой работы Совета формируется на основе предложений субъектов права правотворческой инициативы.

3. Предложения субъектов права правотворческой инициативы направляются на имя Председателя Совета, как правило, в срок до 1 декабря года, предшествующего планируемому*.*

4. План нормотворческой работы Совета строится по разделам, отражающим основные направления деятельности постоянных комиссий, и должен содержать:

1) название проекта муниципального нормативного правового акта;

2) наименование субъекта права правотворческой инициативы;

3) ответственную постоянную комиссию либо иной орган Совета;

4) сроки внесения проекта муниципального нормативного правового акта;

5) сроки рассмотрения проекта муниципального нормативного правового акта на заседании Совета;

6) контрольные вопросы;

7) иные вопросы, относящиеся к ведению Совета.

5. Постоянные комиссии рассматривают предложения в план нормотворческой работы Совета, поступившие от субъектов права правотворческой инициативы, и направляют их со своими предложениями в Аппарат, как правило, не позднее 15 декабря текущего года для обобщения и включения в проект плана нормотворческой работы Совета.

Статья 72. **Утверждение плана нормотворческой работы Совета**

1. Проект плана нормотворческой работы Совета вносит Председатель Совета на рассмотрение и утверждение Советом.

2. План нормотворческой работы утверждается Советом и оформляется решением Совета.

3. Утверждённый Советом план нормотворческой работы направляется субъектам права правотворческой инициативы и размещается на официальном сайте МО.

Статья 73. **Реализация плана нормотворческой работы Совета**

1. Реализация плана нормотворческой работы Совета осуществляется в определенные им сроки.

2. Нормотворческая деятельность Совета не исключает возможность рассмотрения Советом проектов решений или иных вопросов вне плана, а также обоснованного исключения вопросов из плана.

Глава 15. **Порядок рассмотрения Советом вопроса о согласовании кандидатур на отдельные должности в Администрации**

Статья 74. **Согласование трудовых договоров**

1. В соответствии с [Уставом](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46214;fld=134;dst=100011) Совет согласовывает заключение трудовых договоров на должности первого заместителя Главы Администрации МО, заместителей Главы Администрации МО, руководителя Аппарата.

2. Кандидатуры на должности, указанные в [части 1](consultantplus://offline/main?base=RLAW053;n=46121;fld=134;dst=101025) настоящей статьи, представляет Совету Глава муниципального образования.

Глава 16. **Заключительные положения**

Статья 75. **Порядок принятия Регламента и контроль за его исполнением**

1. Регламент и изменения к нему принимаются Советом большинством голосов от установленной Уставом численности депутатов и оформляются решением Совета.

2. Контроль за соблюдением Регламента возлагается на Председателя Совета и постоянную комиссию, в ведении которой находятся вопросы Регламента и организации работы Совета, а во время заседаний Совета – на председательствующего.



**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_№ 122**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О внесении изменения в Положение об оплате труда депутата, выборного должностного лица муниципального образования «Юкаменский район», осуществляющего свои полномочия на постоянной основе**

Руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденным решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» № 176 от 31.05.2005 года,

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. Внести в Положение об оплате труда депутата, выборного должностного лица муниципального образования «Юкаменский район», осуществляющего свои полномочия на постоянной основе, утвержденное решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район от 21.12.2016 года № 22 «Об утверждении Положения об оплате труда депутата, выборного должностного лица муниципального образования «Юкаменский район», осуществляющего свои полномочия на постоянной основе следующие изменения:

* 1. пункт 3.2. изложить в следующей редакции:

« 3.2. Выборным должностным лицам выплачивается ежемесячная надбавка за выслугу лет к должностному окладу. Надбавка выплачивается выборным должностным лицам за фактически отработанное время.

Выплата ежемесячной надбавки за выслугу лет производится дифференцированно в зависимости от стажа службы (работы), дающего право на получение этой надбавки в следующих размерах:

|  |  |
| --- | --- |
| При стаже муниципальной  (государственной) службы | Размер надбавки в % от  должностного оклада |
| от 1 до 5 лет | 10 |
| от 5 до 10 лет | 15 |
| от 10 до 15 лет | 20 |
| от 15 лет и выше | 30 |

Надбавка за выслугу лет выплачивается с момента возникновения права на получение этой надбавки и начисляется исходя из должностных окладов, без учета других доплат и надбавок к должностному окладу и выплачивается одновременно с заработной платой.

Стаж (общая продолжительность) работы (службы), дающий право на установление ежемесячной надбавки к должностному окладу за выслугу лет, исчисляется комиссией по установлению стажа органа местного самоуправления муниципального образования "Юкаменский район" в соответствии со [статьей 25](consultantplus://offline/ref=6CE133D45837DF14D7D079CADDF21F2DD945F0C5A246862A4DE57BEAEBB8B1ACC0B48E33E5BC9723R1dAN) Федерального закона от 2 марта 2007 года N 25-ФЗ "О муниципальной службе в Российской Федерации", [статьями 12](consultantplus://offline/ref=6CE133D45837DF14D7D067C7CB9E4125D94EAACAA3408C7F15B37DBDB4E8B7F980F48866A6F899221A0B2945R6dCN), [13](consultantplus://offline/ref=6CE133D45837DF14D7D067C7CB9E4125D94EAACAA3408C7F15B37DBDB4E8B7F980F48866A6F899221A0B2948R6d1N) Закона Удмуртской Республики от 20 марта 2008 года N 10-РЗ "О муниципальной службе в Удмуртской Республике" и стажа работы на руководящих должностях.

Изменение размера ежемесячной надбавки к должностному окладу за выслугу лет на службе (работе) производится по решению представительного органа муниципального образования "Юкаменский район" на основании протокола комиссии по исчислению стажа органа местного самоуправления муниципального образования "Юкаменский район".»

2. Настоящее решение вступает в силу с момента его подписания.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

Утверждено Решением Совета депутатов

муниципального образования «Юкаменский район»

от 21.12.2016 г. № 22

**(с изм. от 01.11.2018г. № 122)**

**ПОЛОЖЕНИЕ**

**ОБ ОПЛАТЕ ТРУДА ДЕПУТАТА, ВЫБОРНОГО ДОЛЖНОСТНОГО ЛИЦА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН», ОСУЩЕСВЛЯЮЩЕГО СВОИ ПОЛНОМОЧИЯ НА ПОСТОЯННОЙ ОСНОВЕ**

**1. Общие положения**

1.1. Оплата труда депутата, выборного должностного лица муниципального образования «Юкаменский район», осуществляющего свои полномочия на постоянной основе (далее – депутата, выборного должностного лица, осуществляющего свои полномочия на постоянной основе), состоит из:

- должностного оклада;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за особые условия исполнения полномочий;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за специальный режим работы;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за выслугу лет;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за работу со сведениями, составляющими государственную тайну;

- ежемесячной премии;

- ежемесячного денежного поощрения;

- единовременной выплаты при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска;

- материальной помощи.

1.2. Депутату, выборному должностному лицу, осуществляющему свои полномочия на постоянной основе могут производиться иные выплаты на основании решения Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район».

1.3. К должностному окладу и иным выплатам выплачивается районный коэффициент в размере, установленном нормативными правовыми актами Российской Федерации.

**2. Должностной оклад**

2.1. Размер должностного оклада депутата, выборного должностного лица, осуществляющего свои полномочия на постоянной основе устанавливается, постановлением Правительства Удмуртской Республики в зависимости от численности населения муниципального образования «Юкаменский район» и составляет:

Председатель районного Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» - 8800,00 рублей

Глава муниципального образования «Юкаменский район» - 13540,00 рублей.

**3. Ежемесячные и иные дополнительные выплаты**

3.1. Ежемесячная надбавка за особые условия исполнения полномочий в размере 217 процентов должностного оклада.

3.2. Выборным должностным лицам выплачивается ежемесячная надбавка за выслугу лет к должностному окладу. Надбавка выплачивается выборным должностным лицам за фактически отработанное время.

Выплата ежемесячной надбавки за выслугу лет производится дифференцированно в зависимости от стажа службы (работы), дающего право на получение этой надбавки в следующих размерах:

|  |  |
| --- | --- |
| При стаже муниципальной  (государственной) службы | Размер надбавки в % от  должностного оклада |
| от 1 до 5 лет | 10 |
| от 5 до 10 лет | 15 |
| от 10 до 15 лет | 20 |
| от 15 лет и выше | 30 |

Надбавка за выслугу лет выплачивается с момента возникновения права на получение этой надбавки и начисляется исходя из должностных окладов, без учета других доплат и надбавок к должностному окладу и выплачивается одновременно с заработной платой.

Стаж (общая продолжительность) работы (службы), дающий право на установление ежемесячной надбавки к должностному окладу за выслугу лет, исчисляется комиссией по установлению стажа органа местного самоуправления муниципального образования "Юкаменский район" в соответствии со [статьей 25](consultantplus://offline/ref=6CE133D45837DF14D7D079CADDF21F2DD945F0C5A246862A4DE57BEAEBB8B1ACC0B48E33E5BC9723R1dAN) Федерального закона от 2 марта 2007 года N 25-ФЗ "О муниципальной службе в Российской Федерации", [статьями 12](consultantplus://offline/ref=6CE133D45837DF14D7D067C7CB9E4125D94EAACAA3408C7F15B37DBDB4E8B7F980F48866A6F899221A0B2945R6dCN), [13](consultantplus://offline/ref=6CE133D45837DF14D7D067C7CB9E4125D94EAACAA3408C7F15B37DBDB4E8B7F980F48866A6F899221A0B2948R6d1N) Закона Удмуртской Республики от 20 марта 2008 года N 10-РЗ "О муниципальной службе в Удмуртской Республике" и стажа работы на руководящих должностях.

Изменение размера ежемесячной надбавки к должностному окладу за выслугу лет на службе (работе) производится по решению представительного органа муниципального образования "Юкаменский район" на основании протокола комиссии по исчислению стажа органа местного самоуправления муниципального образования "Юкаменский район".

3.3. Ежемесячная надбавка за специальный режим работы в размере 33 процентов должностного оклада.

3.4. Ежемесячная премия в размере 25 процентов должностного оклада. Премия по итогам работы за текущий месяц выплачивается за фактически отработанное время вместе с заработной платой текущего месяца.

3.5. Ежемесячное денежное поощрение в размере 175% должностного оклада.

3.6. За работу со сведениями, составляющими государственную тайну, выплачивается надбавка в размере и порядке, определяемых законодательством Российской Федерации.

3.7. Единовременная выплата при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска в размере двух должностных окладов.

3.8. Материальная помощь в размере двух должностных окладов в год. Вновь избранным лицам материальная помощь выплачивается пропорционально фактически отработанному времени в текущем календарном году.

Материальная помощь не выплачивается:

за время отпусков без сохранения заработной платы продолжительностью более 7 календарных дней,

при прекращении полномочий до окончания того рабочего года, в счет которого он должен получить материальную помощь.

Депутату, выборному должностному лицу, осуществляющему полномочия на постоянной основе при наличии экономии фонда оплаты труда могут производиться выплаты в связи с юбилейными датами, выходом на пенсию (50 и 55 лет - женщины, 50 и 60 лет - мужчины) в размере не более одного должностного оклада в год.

Депутату, выборному должностному лицу, осуществляющему полномочия на постоянной основе может быть выплачена материальная помощь в связи с особыми обстоятельствами (несчастный случай, стихийные бедствия, смерть близкого родственника, тяжелая болезнь, рождение ребенка) при наличии экономии фонда оплаты труда.

1. **Оплата ежегодного отпуска**

4.1. Депутату, выборному должностному лицу, осуществляющему свои полномочия на постоянной основе, устанавливается ежегодный оплачиваемый отпуск продолжительностью 28 календарных дней (в соответствии с ТК РФ).

4.2. Сверх ежегодного оплачиваемого отпуска депутату, выборному должностному лицу осуществляющему свои полномочия на постоянной основе, предоставляется дополнительный оплачиваемый отпуск за работу в режиме ненормированного рабочего времени продолжительностью 17 календарных дней.

4.4. Ежегодный оплачиваемый отпуск и дополнительный оплачиваемый отпуск суммируются и по желанию депутата, выборного должностного лица, осуществляющего свои полномочия на постоянной основе, могут предоставляться по частям. При этом продолжительность одной части предоставляемого отпуска не может быть менее 14 календарных дней.

**5. Фонд оплаты труда**

5.1. Структура фонда оплаты депутата, выборного должностного лица осуществляющего свои полномочия на постоянной основе, включает в себя средства, направляемые на выплату:

- должностных окладов в размере 12 должностных окладов в год;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за особые условия исполнения полномочий в размере 26 должностных окладов в год;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за специальный режим работы в размере 4 должностных окладов в год;

- ежемесячной надбавки за выслугу лет в размере 3 должностных окладов в год;

- ежемесячной надбавки к должностному окладу за работу со сведениями, составляющими государственную тайну, в размере фактических величин;

- ежемесячной премии в размере 3 должностных окладов в год;

- ежемесячного денежного поощрения в размере 21 должностного оклада в год;

- единовременной выплаты при предоставлении ежегодного оплачиваемого отпуска и материальной помощи в размере четырех должностных окладов в год;

- районного коэффициента в размере, установленном нормативными правовыми актами Российской Федерации.

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_№ 123**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О внесении изменений в Порядок увольнения (освобождения от должности) лица, замещавшего муниципальную должность, в связи с утратой доверия, утвержденного решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район»**

**от 25.12.2014 года № 160**

В соответствии со статьей 8Федерального закона № 132-ФЗ от 01.07.2017 года «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части размещения в государственной информационной системе в области государственной службы сведений о применении взыскания в виде увольнения в связи с утратой доверия за совершение коррупционных правонарушений», руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденным решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» № 176 от 31.05.2005 года,

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. Внести в Порядок увольнения (освобождения от должности) лица, замещавшего муниципальную должность, в связи с утратой доверия, утвержденного решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» от 25.12.2014 года № 160 следующее изменение:

- дополнить пунктом 12 следующего содержания:

«12. Сведения о применении к лицу, замещающему муниципальную должность, взыскания в виде увольнения (освобождения от должности) в связи с утратой доверия за совершение коррупционного правонарушения включаются органом местного самоуправления, в котором это лицо замещало соответствующую должность, в реестр лиц, уволенных в связи с утратой доверия, предусмотренный [статьей 15](consultantplus://offline/ref=8CEC635CEF0F9DC33063AB50B97D82A086E815C4AF3F1F60891A9310141CD6291F7E0E42CEz0qEN) Федерального закона от 25.12.2008 года № 273 –ФЗ «О противодействии коррупции».»

2. Настоящее решение вступает в силу с момента его подписания.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

|  |  |
| --- | --- |
|  | Приложение к Решению Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» от «25» декабря 2014 года №160 **«**Об утверждении порядка увольнения (освобождения от должности) лица, замещающего муниципальную должность, в связи с утратой доверия» |

**(с изм. от 01.11.2018г. № 123)**

**Порядок**  
**увольнения (освобождения от должности) лица, замещающего муниципальную должность, в связи с утратой доверия**

1. Порядок увольнения (освобождения от должности)лица, замещающего муниципальную должность, в связи с утратой доверия, распространяется на лиц(о), замещающих(ее) муниципальные(ую) должности(ь) на постоянной основе в муниципальном образовании «Юкаменский район» (далее - лицо, замещающее муниципальную должность).

2. Увольнение (освобождение от должности) лица, замещающего муниципальную должность, в связи с утратой доверия осуществляется решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район», принимаемым по результатам проверки, проведенной в соответствии с действующим законодательством.

Основанием для проведения данной проверки является письменная информация, содержащая сведения о совершении лицом, замещающим муниципальную должность, коррупционных правонарушений, указанных в статье 13.1 Федерального закона от 25.12.2008 №273-ФЗ «О противодействии коррупции», представленная в органы местного самоуправления:

1) правоохранительными и другими государственными органами, органами местного самоуправления и их должностными лицами;

2) постоянно действующими руководящими органами политических партий и зарегистрированными в соответствии с законом иными общероссийскими общественными объединениями, не являющимися политическими партиями, а также региональными и местными отделениями политических партий, межрегиональных, региональных и местных общественных объединений;

3) редакциями общероссийских, региональных и местных средств массовой информации.

3. До принятия решения об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия у лица, замещающего муниципальную должность, отбирается письменное объяснение. Если по истечении двух рабочих дней со дня предъявления лицу, замещающему муниципальную должность, требования о представлении объяснения оно не будет представлено, то составляется соответствующий акт.  
Непредставление лицом, замещающим муниципальную должность, объяснения не является препятствием для принятия решения об увольнении в связи с утратой доверия.

4. При рассмотрении и принятии решения об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия должны быть обеспечены:

-заблаговременное получение лицом, замещающим муниципальную должность, уведомления о дате, времени и месте рассмотрения результатов проверки, указанной в пункте 2 настоящего Порядка, а также ознакомление с информацией о совершении лицом, замещающим муниципальную должность, коррупционного правонарушения;

-представление лицу, замещающему муниципальную должность, возможности дать объяснения по поводу обстоятельств, выдвигаемых в качестве оснований для его увольнения (освобождения от должности) в связи с утратой доверия.

5. Решение об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия принимается тайным голосованием и считается принятым, если за него проголосовало не менее двух третей от установленной численности депутатов Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район».

6. Решение об увольнении (об освобождении от должности) в связи с утратой доверия главы муниципального образования «Юкаменский район» подписывается депутатом, председательствующим на заседании Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район».

7. При рассмотрении вопроса об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия учитываются характер совершенного лицом, замещающим муниципальную должность, коррупционного правонарушения, его тяжесть, обстоятельства, при которых оно совершено, соблюдение им других ограничений и запретов, требований о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и исполнение обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции, а также предшествующие результаты исполнения им своих должностных обязанностей.

8. Вопрос об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия должен быть рассмотрен и соответствующее решение принято не позднее одного месяца со дня поступления результатов проверки в Совет депутатов муниципального образования «Юкаменский район», не считая периодов временной нетрудоспособности лица, замещающего муниципальную должность, пребывания его в отпуске, периода неисполнения должностных обязанностей по иным уважительным причинам, а также периода проведения в отношении него соответствующей проверки.  
При этом решение об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия должно быть принято не позднее шести месяцев со дня поступления результатов проверки о совершения коррупционного правонарушения.

9. В решении об увольнении (освобождении от должности) лица, замещающего муниципальную должность, в связи с утратой доверия указываются существо совершенного им коррупционного правонарушения и положения нормативных правовых актов, которые им были нарушены, а также основания, предусмотренные статьи 13.1 Федерального закона от 25.12.2008 №273-ФЗ «О противодействии коррупции».

10. Копия решения об увольнении (освобождении от должности)в связи с утратой доверия лица, замещающего муниципальную должность, или об отказе в применении такого взыскания с указанием мотивов в течение пяти рабочих дней со дня принятия соответствующего решения вручается указанному лицу под расписку либо в этот же срок направляется ему заказным письмом с уведомлением.

11. Решение об увольнении (освобождении от должности) в связи с утратой доверия лица, замещающего муниципальную должность, подлежит обязательному официальному опубликованию в средствах массовой информации.

12. Сведения о применении к лицу, замещающему муниципальную должность, взыскания в виде увольнения (освобождения от должности) в связи с утратой доверия за совершение коррупционного правонарушения включаются органом местного самоуправления, в котором это лицо замещало соответствующую должность, в реестр лиц, уволенных в связи с утратой доверия, предусмотренный [статьей 15](consultantplus://offline/ref=8CEC635CEF0F9DC33063AB50B97D82A086E815C4AF3F1F60891A9310141CD6291F7E0E42CEz0qEN) Федерального закона от 25.12.2008 года № 273 –ФЗ «О противодействии коррупции».

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года \_\_\_\_\_ № 124**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О внесении изменений в решение Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» от 21.12.2016 года № 24 «Об утверждении Положения и состава административной комиссии муниципального образования «Юкаменский район»**

Руководствуясь Федеральным законом Российской Федерации от 06.10.2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ», Законом Удмуртской Республики от 17.09.2007 года № 53-РЗ «Об административных комиссиях в Удмуртской Республике» и Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденного решением районного Совета депутатов 31.05.2005 г. № 176

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. В приложение № 2 «Состав административной комиссии муниципального образования «Юкаменский район» к Решению Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» от 21.12.2016 года № 24 «Об утверждении Положения и состав административной комиссии муниципального образования «Юкаменский район», внести следующие изменения:

1.1. Вывести из состава административной комиссии:

- Касимова Дамира Рамильевича;

- Пономарева Виктора Васильевича;

- Широких Александра Петровича;

- Якимова Александра Геннадьевича.

1.2. Включить в состав административной комиссии:

- Балтачеву Альфиру Шагбановну, заместителя Главы по социальным вопросам;

- Зямбахтина Константина Александровича, ведущего инспектора муниципального образования «Юкаменское»;

- Волкову Людмилу Рафаиловну, методиста МКУ «Центр развития образования «Юкаменский район»;

- Колотову Марию Валентиновну, методиста МБУК «РДК «Октябрьский».

2. Возложить на Балтачеву А.Ш. полномочия председателя Административной комиссии.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев



**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_№ 125**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**О внесении дополнений в Прогнозный план приватизации** **2018 года**

Руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденного решением районного Совета депутатов 31.05.2005 г. № 176, во исполнение Плана мероприятий (дорожной карте) по вовлечению в хозяйственный оборот неиспользуемого или неэффективно используемого имущества, расположенного на территории муниципального образования «Юкаменский район» и его вовлечению в хозяйственный оборот на 2018 год, утвержденного постановлением Администрации муниципального образования «Юкаменский район» № 201 от 19.04.2018г.,

**Совет депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1.Включить в Прогнозный план приватизации 2018 года следующие объекты недвижимого имущества:

1. Здание котельной, 1973 года постройки, с кадастровым номером

18:23:088036:135, общей площадью 167,7 кв. м, расположенной по адресу: УР, Юкаменский район, с. Юкаменское, ул. Строителей, д.7 с земельным участком с кадастровым номером 18:23:088036:134, общей площадью 224 кв.м.

1. Автомобиль легковой CHEVROLET,KLAL (Epica), 2012 года выпуска,

цвет кузова белый, номер двигателя X20D1 155025К, шасси (рама) отсутствует, номер кузова XUULF69KJB0008406, государственный регистрационный знак А097АА18, идентификационный номер (VIN) XUULF69KJB0008406, мощность двигателя 143 (105), рабочий объем двигателя 1993 куб.см, тип двигателя бензиновый, экологический класс четвертый, организация - изготовитель транспортного средства ЗАО «АВТОТОР-МЕНЕДЖМЕНТ» (Россия, г. Калининград, ул. Магнитогорская, 4), паспорт транспортного средства 39НН 685194, первоначальной балансовой стоимостью 774850,74 руб., нулевой остаточной стоимостью, инвентарным номером 1163011328.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018 года № 126**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**Об установлении размера дохода, приходящегося на каждого члена семьи, для признания граждан малоимущими**

Во исполнение [пункта 2 статьи 14](consultantplus://offline/ref=9D19FF17B1F6E3999178FD22146D3FB3D9281B5AB83040EE0E17A1A527A06FB5B1A84654F47821FDS8lDH) Жилищного кодекса Российской Федерации, [Закона](consultantplus://offline/ref=9D19FF17B1F6E3999178E32F020161BBD82A415FB53149BD5048FAF870A965E2SFl6H) Удмуртской Республики от 13.10.2005 N 57-РЗ "О порядке признания граждан малоимущими в целях применения Жилищного кодекса Российской Федерации", руководствуясь методическими [рекомендациями](consultantplus://offline/ref=9D19FF17B1F6E3999178E32F020161BBD82A415FBD3A4CBB5648FAF870A965E2F6E71F16B07521FC8ABA39SBlBH), утвержденными распоряжением Правительства Удмуртской Республики от 12.09.2005 N 897-р "О методических рекомендациях для органов местного самоуправления по установлению пороговых значений дохода, приходящегося на каждого члена семьи гражданина-заявителя, и стоимости имущества, находящегося в собственности членов семьи, в целях признания их малоимущими", руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденного решением Районного Совета депутатов 31.05.2005 г. № 176, на основании протокола сессии Совета депутатов № 12 от 23.08.2018г.,

**Совет депутатов муниципального образования**

**"Юкаменский район" РЕШАЕТ:**

1. Установить на 2018 год пороговое значение стоимости имущества – 252 612,0 рубля.

2. Установить на 2018 год пороговое значение дохода, приходящегося на каждого члена семьи гражданина-заявителя, - 10558,1 рубля в месяц.

3. Утвердить Порядок расчетов по установлению пороговых значений дохода (приложение к решению).

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

Приложение

к решению Совета депутатов

муниципального образования

"Юкаменский район"

от 01.11.2018 г. N 126

**ПОРЯДОК**

**расчетов по установлению пороговых значений дохода**

Руководствуясь методическими [рекомендациями](consultantplus://offline/ref=9D19FF17B1F6E3999178E32F020161BBD82A415FBD3A4CBB5648FAF870A965E2F6E71F16B07521FC8ABA39SBlBH), утвержденными распоряжением Правительства Удмуртской Республики от 12.09.2005 N 897-р "О методических рекомендациях для органов местного самоуправления по установлению пороговых значений дохода, приходящегося на каждого члена семьи гражданина-заявителя, и стоимости имущества, находящегося в собственности членов семьи, в целях признания их малоимущими":

1. Определение порогового значения стоимости имущества определяется по формуле:

СЖ = НП x РС x РЦ, где

СЖ - расчетный показатель рыночной стоимости приобретения жилого помещения по норме предоставления жилого помещения по договору социального найма;

НП - [норма](consultantplus://offline/ref=9D19FF17B1F6E3999178E32F020161BBD82A415FB9324AB95148FAF870A965E2SFl6H) предоставления жилого помещения на одного члена семьи (утверждена решением Совета депутатов муниципального образования «Юкаменский район» от 28 декабря 2005 года № 219 "О норме предоставления и учетной норме площади жилого помещения в муниципальном образовании «Юкаменский район» с изм. от 01.07.2010 года № 243");

РС - размер семьи;

РЦ - средняя расчетная рыночная цена одного квадратного метра жилья (утверждается приказом Министерства строительства, жилищно-коммунального хозяйства и энергетики УР от 20.02.2018 года № 01-05/91).

СЖ = 12 x 1 x 21 051,0 = 252 612,0 рубля.

2. Определение порогового значения дохода, приходящегося на одного члена семьи гражданина-заявителя, по формуле:

base_23605_67200_32768 где

ПД - пороговое значение среднемесячного размера дохода, приходящегося на каждого члена семьи;

СЖ - расчетный показатель рыночной стоимости приобретения жилого помещения по норме предоставления жилого помещения по договору социального найма;

РС - размер семьи;

ПН - установленный период накоплений в месяцах, который равняется среднему времени ожидания в очереди на получение жилого помещения муниципального жилищного фонда по договору социального найма (рекомендуется 120 месяцев);

ПМ - величина среднедушевого [прожиточного минимума](consultantplus://offline/ref=9D19FF17B1F6E3999178E32F020161BBD82A415FBA3149B05748FAF870A965E2F6E71F16B07521FC8ABA39SBl6H), действующего в Удмуртской Республике на момент принятия порогового значения дохода (постановление Правительства Удмуртской Республики от 10.02.2018 N 39, составляет 8453 рублей).

base_23605_67200_32769рубля. ПД=(252 612,0/120)/1+8453=10558,1 рублей.

****

**СОВЕТ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН»**

**«ЮКАМЕН ЁРОС» МУНИЦИПАЛ КЫЛДЫТЭТЫСЬ ДЕПУТАТ КЕНЕШ**

**«01» ноября 2018г. № 127**

**с. Юкаменское**

**РЕШЕНИЕ**

**Об утверждении тарифов на пассажироперевозки в муниципальном образовании «Юкаменский район», осуществляемых МБУ «ЦКОУК»**

Руководствуясь Уставом муниципального образования «Юкаменский район», утвержденным решением Юкаменского районного Совета депутатов № 176 от 31.05.2005 года,

**Президиум Совета депутатов муниципального образования**

**«Юкаменский район» РЕШАЕТ:**

1. Утвердить тарифы на пассажироперевозки в муниципальном

образовании «Юкаменский район», осуществляемых МБУ «ЦКОУК» (приложение к решению).

1. Настоящее решение вступает в силу после официального

опубликования.

Глава муниципального образования

«Юкаменский район» Б.В. Востриков

Председатель Районного Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район» Б.А. Абашев

Приложение

к решению Совета депутатов

муниципального образования

«Юкаменский район»

от 01.11.2018г. № 127

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Тарифы на пассажироперевозки в муниципальном образовании "Юкаменский район", осуществляемые МБУ «ЦКОУК»** | | | | | | | |
|  |  |  |  |  |  |  |  |
|  | **Направление маршрута** | | | | | **стоимость проезда** |  |
|  | с. Юкаменское - д. Жувам | | | | | 65 |  |
|  | с. Юкаменское - д. Засеково | | | | | 70 |  |
|  | с. Юкаменское - д. Бадеро | | | | | 75 |  |
|  | с. Юкаменское - д. Малый Вениж | | | | | 80 |  |
|  | с. Юкаменское - д. Большой Вениж | | | | | 85 |  |
|  |  | | | | |  |  |
|  | с. Юкаменское: | | | | |  |  |
|  | взрослый | | | | | 25 |  |
|  | детский | | | | | 12 |  |

Адрес редакции:

427680, Удмуртская Республика, с. Юкаменское, ул. Первомайская, д. 9

Телефон/факс 2-17-79

Подписано в печать 12.11.2018 г.

Тираж 10 экз.

Отпечатано в Совете депутатов МО «Юкаменский район»

427680 Удмуртская Республика, с. Юкаменское, ул. Первомайская, д. 9